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ɹฏ成 ú1ʢù÷1Āʣ݄̏に市がࡦ定した「これからのίϛϡニςΟ施ࡦの基本的考えํ」ʢҎ下「基
本的考えํ」といいます。ʣにおいては、多様な主体の࿈ܞにより、市民発によって課題解決す
る区域Ϩϕルの৽たなしくΈとして、地域での様ʑな活動や価をੜΈग़し、ࣾձม ʢֵιーシϟ
ルΠϊϕーシϣϯʣをੜΈग़す基盤ʢϓϥοτϑΥーϜʣとなる「ιーシϟルσβΠϯηϯλー」
ʢҎ下「SDC」といいます。ʣをग़することとし、その形ଶは̓区ԣฒͼにಉじものをઃけるのでは
なく、区のಠ自ੑを踏まえて検討するものとされ、また、その運営は「市民主体の運営をཧ」、
「自主財ݯによる運営をݟਾえたものとすることがましい」とされました。
ɹこれをडけ多摩区役所では、ฏ成 ú1ʢù÷1Āʣ݄̐に「これからのίϛϡニςΟ施ࡦの基本的考
えํ多摩区区域Ϩϕル取組検討ձ」ʢҎ下「検討ձ」といいます。ʣをઃஔし、広くҕһをืりなが
ら、「市民発」や「市民主体の運営」といったࢹ点を大にしてٞをॏͶ、ྩݩʢù÷1Āʣ 11
݄に、多摩区におけるましい SDC の֨ࠎをࣔす「多摩区におけるιーシϟルσβΠϯηϯλー開
ઃҊ」ʢҎ下「開ઃҊ」といいます。ʣをࡦ定しました。
ɹྩݩʢù÷1Āʣ 1ù ݄には、検討ձにࢀՃした区民を中৺に SDC の運営組織がཱͪ上がり、開
ઃҊでܝげたཧ೦の実現を目指し、市と「多摩区におけるιーシϟルσβΠϯηϯλーに関するڠ
定」ʢҎ下「ڠ定」といいます。ʣをక݁した上で、SDC の開ઃに向けた४උ・検討が進められ、ྩ
 ʢ̎ù÷ù÷ʣ݄̏、多摩区૯߹ிࣷ̍階に「多摩区ιーシϟルσβΠϯηϯλー」ʢҎ下「多摩
SDC」といいます。ʣが開ઃされました。
ɹ開ઃ後は、開ઃҊでܝげた機能を踏まえた取組を実ફすべく、運営組織により主体的にۀࣄ等
がاը・実施されるとともに、多摩区役所においては、運営組織の取組に対し、施ઃ༻やۀࣄ
実施に係る運営費ิॿۚのަ、広ใのྗڠ、情ใަ等による支援を行ってきました。

「これからのコミュニティ施策の基本的考え方」
に基づく多摩区における取組経過
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（１）評価・検証の実施

ɹ開ઃҊでは、「多摩区役所における支援は、༧め期間をઃ定ʢྩ ʢ̐ù÷ùùʣ度までʣして行い
ます」、「支援期間の取組については、評価・検証を行い、支援期間Ҏ߱の SDC のありํについ
て、վめてࡧしていきます」としています。
ɹまた、ڠ定においても、「市は、本ڠ定期間における SDC の取組について評価・検証を行い、
多摩 SDC はこれにྗڠする」としています。
ɹそのため、これまでの多摩区における SDC に係る取組をৼりฦりながら、ྩ ʢ̑ù÷ùúʣ度Ҏ
߱のよりྑい取組のありํを検討するための評価・検証を多摩区役所として実施しました。

多摩区における SDC に係る取組に関する
評価・検証の実施について
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ɹ評価・検証については、֓Ͷ次の考えํにより、ۀ࡞を進めました。
ɹΞɹ基本的考えํࡦ定Ҏ߱の多摩区における SDC に係るҰ࿈の取組ʢ多摩区役所主体の取組ٴͼ

多摩 SDC 主体の取組ʣについて、地域σβΠϯձٞ等での区民意ݟ等を踏まえ、主に開ઃҊ
でܝげるཧ೦の実現にどれͩけ寄与できたのかを評価しました。

ɹΠɹこれまでの取組の現状・課題をચいग़し、ྩ ʢ̑ù÷ùúʣ度Ҏ߱におけるよりྑい取組の
ありํを検討しました。

ɹɹ評価・検証݁果については、「多摩区における SDC に係る取組の今後のありํ」ʢҎ下「今後
のありํ」といいます。ʣとして取りまとめ、ྩ ʢ̑ù÷ùúʣ度Ҏ߱のあるべき取組や区の
支援のありํをࣔしました。

ɹΤɹ市民จԽہがྩ ʢ̐ù÷ùùʣ度に実施する、基本的考えํに基づく取組の検証ʢ˞ʣとも࿈ܞ
しながらۀ࡞を推進しました。

※基本的考え方に基づく取組の検証
ɹ市民จԽہにおいて、基本的考えํに基づく地域Ϩϕル、区域Ϩϕル、市域Ϩϕルのこ
れまでの取組や市民発にݺ応する行政のありํに関する取組について、༗識者ձٞによ
る全体的な評価を行います。
ɹまた、֤区の SDC に係る取組については、SDC ग़に向けたϓϩηεの評価やඃ評価
者のஸೡなΞϓϩーν、評価を௨じたඃ評価者のؾづきのఏڙなど৽たな評価手๏に
より、区͝との取組の評価と今後のํ向ੑを定めていくこととしています。

【令和４（2022）年度における評価・検証の進め方】
ɹ݄̔ɹɹɹ「多摩区におけるιーシϟルσβΠϯηϯλーの取組に係る評価・検証に関する中間

とりまとめ」ʢҎ下「中間とりまとめ」といいます。ʣ࡞成
ɹɹɹɹɹɹ多摩区地域σβΠϯձ 「ٞ多摩区における SDC の今後のありํを考える」の開࠵
ɹ̔ʙ݄̕ɹΠϯλーωοτ等を௨じた「中間とりまとめ」に対する意ूืݟ
ɹ݄̎ɹɹɹ「今後のありํ」ࡦ定

（2）評価・検証作業の進め方
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（1）開設に向けた検討・準備段階の主な取組

ア　検討会の開催

（ア）目的
ɹ基本的考えํにおける区域Ϩϕルの取組に関する多摩区での取組の検討、ಛに SDC の開ઃ、運
営等に係る次の߲ࣄに関し、ҕһに意ݟをௌくことを目的としました。
ɹ・地域の課題、ݯࢿ、ਓࡐ等に関する情ใ
ɹ・SDC の開ઃ、運営ٴͼ۩体的な取組༰
ɹ・そのଞ必要な߲ࣄ

（イ）委員
ɹ検討ձのҕһは、地域の課題、ݯࢿ、ਓࡐ等の地域活動にີな関࿈を༗するに関して実
を༗する者とし、ୈݟに活動を行っている者、ຢは知ࡍ 1ù ճ検討ձ時のҕһは úú ໊でした。

（ウ）開催実績
ɹฏ成 ú1ʢù÷1Āʣ݄̐からྩݩʢù÷1Āʣ 11 ݄にかけてܭ 1ù ճ開࠵しました。

イ　開設案の策定

ɹ多摩区におけるましい SDC の֨ࠎをࣔすものとして、ྩݩʢù÷1Āʣ 11 ݄にࡦ定しました。
開ઃҊの֓要は次のとおりです。

（ア）多摩区における SDC の開設理念
ɹ検討ձでのٞを踏まえ、次のとおり開ઃཧ೦をઃ定しました。

Έんなが認め߹いྗを߹わͤて、Έんながͤなまͪをつくる
ʙ多様な主体と多ੈが支え߹い、多様なݯࢿを活༻し、区民主体の࣋続Մ能なまͪづくりʙ

（イ）SDC の基本的機能と具体的な取組について
ɹ基本的考えํでྫࣔされた SDC の基本的機能をϕーεにして、多摩区の SDC がඋえることが
まれる基本的機能を次のとおりࣔしました。

ɹᶃ多摩区を中৺に活動しようとするをる
ɹᶄ多摩区で活動するਓに必要なものを४උしてマονϯάする
ɹᶅ地域課題の解決を目指したࣾձ実ݧの展開ɹɹɹᶆ地域活動のઐ的支援
ɹᶇ地域でਓをҭてる組Έをつくるɹɹɹɹɹɹɹᶈ「まͪのͻΖば」の支援
ɹᶉΈんなにಧく情ใ発৴ɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹᶊ多摩区のਓとਓとを݁Ϳ
ɹᶋ多摩区の地域ಛੑを活かした取組

これまでの多摩区における取組
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ɹまた、これらの機能を果たすための取組として、「૬ஊ・活動支援」、「情ใ収ू・発৴」、「ௐ
の̑つのྨを「ωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進」、「ҭ成ࡐਓ」、「課題解決の実ફ・ݧ実・ڀݚ・ࠪ
ࣔし、SDC の運営組織に対しては、中間支援の活動にॏきをஔきつつ、۩体的な取組のৄࡉを検討
し、取り組んでいくように求めていくこととしました。

（ウ）開設場所
ɹ多摩区૯߹ிࣷ̍階の٤ࣨ地に開ઃすることがましいとしました。

（エ）SDC の運営と多摩区役所の立ち上げ支援について
ɹ多様な活動をしている多ੈのҕһによって、開ઃҊをेにཧ解した自主・自ཱの運営が期
できることなどから、検討ձҕһを中৺に৽たにཱͪ上げる運営組織による SDC 開ઃを目指す
こととしました。
ɹまた、運営組織に対する支援は、༧め期間をઃ定ʢྩ ʢ̐ù÷ùùʣ度までʣして行うとともに、
支援期間の取組については、評価・検証を行い、支援期間Ҏ߱の SDC のありํについて、վめ
てࡧしていくこととしました。

ウ　運営組織の立ち上げ

ɹ検討ձҕһのうͪ、༗ࢤの 1ú ໊により、ྩݩʢù÷1Āʣ 1ù ݄に意団体による運営組織ʢ໊
শɿ多摩区ιーシϟルσβΠϯηϯλーʣがཱͪ上げられました。

エ　協定の締結

ɹ開ઃҊを踏まえ、多摩区における SDC の運営がదに行われることを目的として、市と運営組
織においてక݁。運営組織は、開ઃҊを踏まえ、主体的に SDC を運営し、中間支援に係る取組に
ॏきをஔきつつ、開ઃҊでܝげる基本的機能にԊった取組を推進するとともに、市は、運営組織
が主体的に SDC の運営を行うにたり、開ઃҊでܝげる基本的機能に基づく取組を対象として、
施ઃۀࣄ、༺実施に係る運営費༻、広ใの支援などを行うものとしました。
ɹまた、開ઃ所は、多摩区૯߹ிࣷ̍階٤ࣨ地とするとともに、ڠ定期間の取組に対す
る評価・検証を行うことなどを定め、ڠ定の期間はྩ ʢ̑ù÷ùúʣ݄̏ ú1 までとしました。

オ　多摩 SDC 開設までの準備

ɹڠ定のక݁後、運営組織と多摩区役所によるଧ߹ͤを֓Ͷि̍ճ開࠵し、開ઃに向けた検討・
४උを進めました。運営組織においては、開ઃ後に実施する主な取組や組織運営等についてし
߹いを行い、多摩区役所においては、開ઃ所となる٤ࣨ地のඋ等を行いました。
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ア　運営組織による取組

（ア）多摩 SDC の開設
ɹ開ઃɿྩ ʢ̎ù÷1Āʣ݄̏ 1ý ɹ開ઃ所ɿ多摩区૯߹ிࣷ̍階
ɹ開所時間ɿฏ 1÷ ʙ 1ý 時ɹ運営組織ɿ意団体「多摩区ιーシϟルσβΠϯηϯλー」

（イ）多摩 SDC の管理運営
　ａ　事務所の管理運営
ɹ・ฏ 1÷ 時から 1ý 時にࣄ所を開所し、多摩区で地域活動を行っている、あるいはこれか
ら活動したいݸਓٴͼ団体・๏ਓ等がܰؾにཱͪ寄り、૬ஊやଧ߹ͤでར༻できるよう、
所のਗ਼、νϥシ等Սཧ、උཧ・ିしग़し、ࣄ、උとཧ運営ʢ߹ͤ対応ڥ
ใ࡞成等ʣが行われました。

　ｂ　事務所への常駐スタッフの配置
ɹ・ࣄ所ελοϑに関するنఔを定め、ྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ݄̓までは໊̎、ಉ݄̔Ҏ߱は໊̍
を基本にৗறελοϑがஔされました。

　ｃ　役員会（理事会）、全体会議、総会の開催
ɹ・役һձʢཧࣄձʣが֓Ͷ݄̍ճఔ度開࠵される΄か、必要に応じて全体ձٞが開࠵ʢྩ̐
ʢù÷ùùʣ度は֓Ͷ݄̍ճ開࠵ʣされ、組織での情ใڞ༗等が行われました。

　ｄ　運営組織体制の強化
ɹ・ྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ݄̔ ú1で、運営組織が๏ਓԽされ、Ұ般ࣾ団๏ਓʢ໊শɿҰ般ࣾ団๏ਓ多
摩区ιーシϟルσβΠϯηϯλーʣとなりました。また、運営組織のཱͪ上げҎ߱、৽たなϝ
ϯόーのืू、ड入れが進められ、ྩݩʢù÷1Āʣ 1ù݄のཱͪ上げ時点の 1ú໊から、ྩ̐
ʢù÷ùùʣ݄̐には üü໊と大෯に૿һされています。

ɹ・後ड़する様ʑな取組を௨じて、ಛに大ֶੜをはじめとする多くのएいੈが運営ϝϯόーとし
てՃわり、ֶੜΧϑェをຖि開࠵しながら、ษڧձやଧ߹ͤをॏͶ、多様な࠵しのاը・४උ
をしたり、地域活動の支援に取り組むなど、ੵۃ的な活動が展開されています。また、ߍߴ
ੜϘϥϯςΟΞのࢀՃもಘながら取組が進められています。

　ｅ　運営に係る予算
ɹ・ڠ定に基づき、市からิॿۚをަしました。また、自主財ݯによる運営を目指し、収入確保に
向けた様ʑな取組が行われました。なお、多摩 SDCが開ઃされたྩݩʢù÷1Āʣ度から、ྩ
ʢ̏ù÷ù1ʣ度までの運営組織の収支状گはਤ̏のとおりです。

（2）多摩 SDC 開設以降の取組
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ਤ̏ɹྩݩʢù÷øĀʣʙ ʢ̏ù÷ùøʣͷଟຎ ĚċĊ ӡӦඅͷऩֹࢉܾࢧ� ʢ୯Ґɿԁʣ
Պɹ目 ྩݩʢù÷1Āʣ度 ྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ度 ྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度 ఠɹ要

収ӹの෦
࡚市ิॿۚ 1óýýúóü4ý ýóþ÷ùó4üþ ýóù1÷óù÷ù ࡚市からのิॿۚ
Χϑェۀࣄ収ӹ ÷ ÷ ùó4þúó÷ùĀ 本民ՈԂでのݹ民ՈΧϑェ営ۀ
Πϕϯτۀࣄ、ൢ、༗ྉ
収ӹ࠲ߨ ÷ ùùÿóĀ4÷ 1ó4ùÿóùþþ 地域Πϕϯτのग़ళ、地域のళฮ等と࿈ܞしたൢ等
寄ۚ、ॿ成ۚ、そのଞ ú ùùúóùý÷ 1ó÷ýþóýþù 寄ۚ、ॿ成ۚ、༬ۚརଉ
ӽۚ܁ ÷ ú ùý÷óýĀĀ લ度からの܁ӽۚ

߹ɹܭ 1óýýúóü4Ā þó1ü4óýý÷ 11ó4úĀóÿþĀ
支ग़の෦

ཧ運営費 1óúüýóùù4 úóýüüó÷üþ úóýü÷óĀý1 ਫ道ྉ等・ؾి、所ཧελοϑਓ݅費、௨৴費ࣄ、所आྉࣄ
広ใٴͼ情ใ収ू・発৴ࣄ
費ۀ úùóúýü 1ó÷ýĀó1Āý úþþóýú4 νϥシ等࡞成、ďė 運営、طଘ広ใഔ体と࿈ܞした情ใ発৴費等

૬ஊ・活動支援ۀࣄ üüó÷÷÷ þþ÷óþý÷ ü1÷óÿù÷ ૬ஊ対応ίーσΟωーλー経費、地域活動に関するิॿۀࣄ実施経費等
ௐࠪ・ڀݚ・実ݧ・課題解
決実ફ経費 ÷ ÷ 1÷÷óþĀú 地域ίϛϡニςΟのありํのௐࠪ・実ફ経費等
ਓ的ωοτϫーΫ構築・ަ
ྲྀଅ進ۀࣄ費 ÷ ÿú1óúĀú 1óþüþóĀúþ 地域応援・活ੑԽϓϩάϥϜ、ωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進ۀࣄ費等
ਓࡐҭ成・収ӹۀࣄ開発費 ÷ 1÷þóþý4 ùóýþýóþùý 開発費等ۀࣄ収ӹن実施経費、৽࠲ߨཆڭ

そのଞڞۀࣄ௨経費 ù1ĀóĀüþ 4üĀóþĀ1 þý4óĀüù ձٞ費、ফ費、ཱྀ費ަ௨費、ҹ本費、༣ૹྉ等
ӽۚ܁ ú ùý÷óýĀĀ 1óý÷÷ó÷üý ཌ度の܁ӽۚ

߹ɹܭ 1óýýúóü4Ā þó1ü4óýý÷ 11ó4úĀóÿþĀ

（ウ）相談・活動支援
　ａ　地域活動に関する相談受付
ɹ・「対」「支える」「つな͙」をίϯηϓτにして、運営組織のελοϑをஔしたࣄ所や、
ి子ϝールを௨じて地域活動に関する૬ஊがडけけられました。開ઃҎ߱、Ԇべ ùùÿ ݅の
૬ஊが寄ͤられました。

ɹ・寄ͤられた૬ஊ等の༰や、運営組織による対応ྫࣄは次のとおりです。

【寄せられた相談等の件数内訳】
・Πϕϯτ等の開࠵支援に関する૬ஊ
・活動所に関する૬ஊ
・ਓ的支援に関する૬ஊ
・活動ۚࢿに関する૬ஊ
・広ใのྗڠに関する૬ஊ
・活動のϊϋに関する૬ஊ
・SDC の活動に関するい߹わͤ
・そのଞの૬ஊ

合計延べ 228 件
ùý ݅
11 ݅
1þ ݅
1ù ݅
11 ݅
11 ݅
þÿ ݅
ýù ݅
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【運営組織による相談への対応事例】
・子ども食堂の創出
ɹまͪのͻΖばを展開していくことを目的に、多摩 SDC のࣄ所をձとした子ども食堂がݟ
本市的に開࠵されました。その子ども食堂の様子をݟた地域のۀࣄ者等からの૬ஊが寄ͤられ、
多摩 SDC がϊϋのఏڙや広ใ、開࠵のਓ的支援などཱͪ上げに係る支援を行った݁
果、ྩ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̔までに、多摩区に̐ۀࣄ者の運営による̑か所の子ども食堂が開
ઃ・運営されています。
ɹまた、子ども食堂の開ઃر者や運営ϘϥϯςΟΞر者を対象に、多摩 SDC が開ઃ・運営
支援をしている֤子ども食堂をֶݟする「子ども食堂ֶݟπΞー」も行われています。

・若年性認知症カフェの開催支援
ɹ主࠵団体からの૬ஊをडけ、多摩 SDC のࣄ所がΧϑェのձとしてఏڙされ、एੑ認知
Χϑェが開࠵されました。開࠵にたっては、多摩 SDC のελοϑにより४උ、運営など
の支援も行われました。

・創業支援
ɹۭ手道とύーιφルτϨーニϯάを߹わͤたۀىの૬ஊをडけ、૬ஊ者に対して、ۀに
向けたΞυόΠε等を行うことができるઐ機関をհするなどの支援が行われた݁果、ٶલ
区にۭ手道が開ઃされました。

・区内障害者団体等の作品の展示・販売支援
ɹίϩφՒで「ύαーδϡ・たまʢ˞ʣ」がنを縮小して実施している状گをडけ、ग़展団体か
ら多摩 SDC に対し、「࡞が市民の目に৮れる機ձを૿やしたい」との૬ஊが寄ͤられたことか
ら、多摩 SDC のৗઃ展ࣔ・ൢചが実施されることとなり、多摩࡞所においてࣄ SDC ελο
ϑがൢചۀを୲う形での支援が行われています。
ɹ˞ύαーδϡ・たま
ɹɹ多摩区役所では、োに関するීܒ・ٴ発のために、多

摩区૯߹ிࣷ̍階ΞτϦϜにおいてຖ݄̎ճఔ度ʢ݄̔
をআくʣ、区のো者団体等の活動հや࡞の展ࣔ・
ൢചを行う「ύαーδϡ・たま」を開࠵しています。

・フードドライブの実施支援
ɹ食ϩεのݮに向けた中間支援の取組として、ۀاからఏڙをडけた食が多摩 SDC をհ
して地域の施ઃ等に寄ଃされました。

・登戸・まちなか遊縁地の開催支援
ɹ登戸地区ըཧۀࣄの進展によってੜまれたۭき地をར༻した地域ަྲྀΠϕϯτの主࠵団
体から、ίϩφՒによる୲い手ෆなどの૬ஊが多摩 SDC に寄ͤられたことから、Πϕϯτの
広ใや運営ελοϑとしてのࢀՃ、ग़ళを行うなどの開࠵支援が行われました。

・民家園通り商店会夏まつりの開催支援
ɹ登戸Ӻʕ向ϲٰ༡ԂӺ間で行われたୈ ùù ճ民ՈԂ௨りళձՆまつりの主࠵団体から、Πϕ
ϯτ運営に関する૬ஊが寄ͤられ、多摩 SDC によりΠϕϯτの開࠵支援として、広ใやの
。ग़ళが行われました、ݣඋ等に係るελοϑのܯ

ÿ



　ｂ　多摩区地域コミュニティ活動支援事業（多摩区まちのひろば活動支援資金）
ɹ・地域の中でਓがूい、地域にѪணをͪ࣋、おޓいのよりྑい関係が築ける活動を支援するた
めに、多摩区で地域活動を行う団体・๏ਓが、地域の৽たなίϛϡニςΟづくりや課題解決
につながる「ۀࣄ」を行う߹に、そのۚࢿのҰ෦を多摩 SDC が支援するۀࣄとして実施され
ました。

ɹ・ྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ度とྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度は、̎つのίーεʢᶃࢲたͪがやるʂ˞ަ上限 1÷
ສԁ、ᶄこれを広めたいʂ˞ަ上限̑ສԁʣにより、ྩ ʢ̐ù÷ùùʣ度は、̍つのίーε
ʢ上限 1÷ ສԁʣにより実施されています。

ɹ・なお、ྩ ʢ̐ù÷ùùʣ度からは、多摩区役所が実施してきた市民ఏҊۀࣄܕʢຏけばޫる多
摩ۀࣄʣについて、本ۀࣄに౷߹する形でのۀࣄの࠶構築を行っています。

ɹ・ྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ度Ҏ߱のަ実は次のとおりです。

【令和２（2020）年度】
次の̒ۀࣄに対してަ
ᶃʮ͕ͪͨࢲΔʯ෦
・子ども食堂を広げたいʢަ団体ɿࣜגձࣾ ĈSčČēē、ॿ成ֹɿ1÷ ສԁʣ
・地域活ੑԽとίϛϡニςΟの࠶構築ʢަ団体ɿの΅りとΏうえんୂ、ॿ成ֹɿ1÷ ສԁʣ
・多摩ΤϦΞを中৺としたλϯ情ใを発৴する ĞĬĩ マΨδϯʢަ団体ɿġİķCĶĶĶDČ、ॿ成
ֹɿ1÷ ສԁʣ
・本をきな子をҭてようʢަ団体ɿͪΎうりん҇子どもの本のͻΖば、ॿ成ֹɿ1÷ ສԁʣ
ᶄʮ͜ΕΛΊ͍ͨʯ෦
・多摩区पลでの区民ࢀՃܕΞーτϓϩδェΫτʢަ団体ɿěĈĔĈ ĝĖĐCČS、ॿ成ֹɿ̑ສԁʣ
・地域の子どもたͪに向けにӳࣨڭޠを開くʢަ団体ɿČĵĮĳİĺįĴĬĵ、ॿ成ֹɿ̑ສԁʣ

【令和３（2021）年度】
次の̏ۀࣄに対してަ
ʮ͕ͪͨࢲΔʯ෦
・子ども食堂を広げたいʢަ団体ɿࣜגձࣾ ĈSčČēē、ॿ成ֹɿ1÷ ສԁʣ
・地域活ੑԽとίϛϡニςΟの࠶構築ʢަ団体ɿの΅りとΏうえんୂ、ॿ成ֹɿ1÷ ສԁʣ
・多摩区पลでの区民ࢀՃܕΞーτϓϩδェΫτʢަ団体ɿěĈĔĈ ĝĖĐCČS、ॿ成ֹɿ1÷ສԁʣ
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　ｃ　地域人材の掘り起こし、人材バンク構築に向けた取組
ɹ・多摩 SDC と地域で活動する団体・ݸਓとの関係構築や、地域ਓࡐの۷りىこし、ਓࡐόϯΫ

の構築に向けた取組として、地域ਓࡐに係る情ใ登のडを行うとともに、ࣄ所でのΠ
ϕϯτを௨じたਓࡐ発۷が行われました。登開࢝Ҏ߱の実は次のとおりです。

【地域人材の情報登録】
ਓ登ɿĀ4ݸ・ ʢ݅Ұ般 ú4 ਓ、ֶੜϘϥϯςΟΞ ý÷ ਓʣ
・団体登ɿ1þ ݅
【事務所でのイベントを通じた人材発掘】
・たまϛϡーδοΫϰΟϨοδの開࠵を௨じたਓࡐ登ɿü÷ ݅

　ｄ　市や多摩区役所が実施する事業等への連携・協力
ɹ・市や多摩区役所が実施するۀࣄ等に対し、多摩 SDC による࿈ྗڠ・ܞが行われました。

【連携・協力が行われた事例】
ᶃ生田ग़ுॴΦʔϓχϯάΠϕϯτ
ʮ地Ҭͮ͘Γߨԋձh ίϩφՒͰͷͭͳ͕Γͮ͘Γ ʯɦͷྗڠ
ɹੜాग़ு所৽ிࣷの֤施ઃや機能を知っていいたͩくことなど目的としたΦーϓニϯά
Πϕϯτʢྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ݄̓ 1ÿ 開࠵ʣのҰつとして実施したߨԋձでのΦϯϥΠϯσ
ϞϯετϨーシϣϯのྗڠが行われました。

ᶄऀྸߴΛରͱͨ͠εϚϗɾġĶĶĴ ར༻࠲ߨͷ։ࢧ࠵ԉ
ɹਆಸݝの「৽しいੜ活様ࣜにおけるίϛϡニςΟ࠶ੜ・活ੑԽۀࣄ」を活༻して多摩区
役所が開࠵した࠲ߨʢྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ 1÷ ݄ ù÷ 、ùþ 開࠵ʣについて、広ใٴͼձఏ
ʢ多摩ڙ SDC 。が行われましたྗڠ所ʣのࣄ

ᶅʮ·ͪͷͻΖϑΣε ù÷ùøʯͷ։ڠ࠵ ʢྗྩ ʢ̏ù÷ùøʣ øø ݄ ùþ ʣ
ɹ市主࠵の「まͪのͻΖばϑェε ù÷ù1」の開ྗڠ࠵として、市の SDC 活動者τーΫηο
シϣϯに多摩 SDC のελοϑがࢀՃし、活動հなどが行われました。

ᶆଟຎ区੍ ü÷ पه೦ެืاըۀࣄͷاըཱҊʹΔॿݴͷࢧԉ
ɹެืاըۀࣄとして࠾された団体等に対し、ۀࣄ実施に向けたॿݴやྗڠ等の支援が
行われています。

ᶇେֶ生ͷ地ҬࢀՃଅਐۀࣄʢͨ·ͳͼʣͷ࣮ʹࢪΔྗڠ
ɹ多摩区にΏかりのある̏大 ʢֶઐम大ֶ・明࣏大ֶ・本ঁ子大ֶʣのֶੜの地域活動
のࢀՃをଅ進するために多摩区・̏大ֶ࿈ٞڠܞձが実施しているۀࣄに対するྗڠとし
て、ྩ̐度は、多摩 SDC が運営・支援を行う地域Πϕϯτ等がࢀՃのとしてఏڙさ
れました。
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（エ）情報収集・発信
　ａ　各種 SNS、ホームページによる情報発信
ɹ・多摩 SDC が開ઃしたϗーϜϖーδでΠϕϯτ等の情ใ発৴が行われるとともに、SĕS のಛੑを
ੜかした情ใ発৴が行われています。

・čĨĪĬĩĶĶĲɿΠϕϯτ・ۀࣄのझࢫやใࠂを中৺に発৴
・ěľİĻĻĬĹɿニϡーεੑのあるものとともにϓϨεϦϦーεのิとして主にマείϛ向けに発৴
・ĐĵĺĻĨĮĹĨĴɿ動ըやը૾をར༻して取組経աがわかる༰を発৴

　ｂ　広報紙、チラシの発行
ɹ・多摩 SDC の取組等をհするࢴഔ体の情ใࢽ「SDC つうしん」がෆ定期で発行され、多摩 SDC
所や地域のΠϕϯτ等でされていますʢྩࣄ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̔までに̓ճ発行ʣ。ま
た、主࠵Πϕϯτを行うࡍは、ຖճνϥシを࡞成し、多摩 SDC ΄所や地域のΠϕϯτのࣄ
か、ۙྡ小・中ֶߍ、༮ஓԂ・保ҭԂ等のも行われています。

　ｃ　タウン紙等を通じた情報発信
ɹ・「λϯニϡーε」をはじめとする֤ใ道機関多摩 SDC の取組がੵۃ的に情ใఏڙされ、Π
ϕϯτ等の༧定や開݁࠵果をはじめ多くの取組がࡌܝ・հされました。

　ｄ　新成人に向けた多摩 SDC の取組の PR
ɹ・成ਓࣜに߹わͤ、登戸ӺϖσετϦΞϯσοΩにه೦ࡱӨ༻のύωルઃஔ
や、おॕいϝοηーδのࣔܝ、多摩 SDC の取組հが行われました。

　ｅ　地域で活動する団体の会議等における情報発信
ɹ・多摩区ொձ࿈߹ձのձٞをはじめ、様ʑな地域団体が開࠵するձٞのなどに多摩 SDC のε
λοϑがੵۃ的にѫࡰに๚れ、取組հなどが行われました。
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（オ）ネットワーク構築・交流促進
　ａ　事務所を活用したまちのひろば創出、交流促進に向けた取組
ɹ・まͪのͻΖばのग़、地域のਓや団体のަྲྀଅ進に向け、Ҏ下の取組が実施されました。

（a）子ども食堂の実施及び開設支援
ɹまͪのͻΖばのग़、子ҭてՈఉの支援を目的に、多摩 SDC
のࣄ所で݄̍ճ開࠵しています。また、子ども食堂の開࠵を
者等に対する、ཱͪ上げ・運営支援が行われた݁ۀࣄするر
果、ྩ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̔までに、多摩区で̑か所の子ども食
堂が৽たに開ઃされ、֤ձで݄̍ճ開࠵されています。開࠵
は、多摩 SDC のֶੜελοϑによる運営支援が行われて
います。
ɹ多摩 SDC が主࠵ຢは開࠵支援を行う子ども食堂ʢ̒ܭՕ所ʣには、ྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ度ʙ̏
ʢù÷ù1ʣ度の̎間に、�üþú ਓがདྷしています。

（ｂ）たまミュージックヴィレッジの開催
ɹ多摩区をはじめ࡚市で活動するϛϡーδシϟϯの発ද、地域ަྲྀ、情ใ発৴のとし
て、ྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ度から֓Ͷ݄̍ճ、多摩 SDC され、ྩ࠵所で開ࣄ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̔
現在で ü÷ 団体が登しています。

（ｃ）学生カフェの開催
ɹ主に大ֶੜのަྲྀ・情ใަ等の機ձをग़するため、ྩ
̎度から֓Ͷि̍ճ、多摩 SDC され、多摩࠵所等で開ࣄ SDC
が主ྗڠ・࠵するΠϕϯτ等のاըやଧ߹ͤなどが行われてい
ます。ίϩφՒで活動が੍限された地ݩの大ֶੜのډ所やަ
ྲྀのとなっています。ྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ度ʙ ʢ̏ù÷ù1ʣ度の
̎間に、Ԇべ �Ā1þ ਓがࢀՃしています。

（ｄ）まっち楽習塾の開催
ɹ子どもの์課後のډ所づくり、子どもの॓題をݟる時間があまりとれない保ޢ者のα
ϙーτを目的として、主に小ֶੜを対象とし、期間限定でのֶशक़が開࠵されました。
ɹྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度は、1÷ ݄ʙ 1ù ݄にかけて開࠵され໊̓のࢀՃ、ྩ ʢ̐ù÷ùùʣ度は
݄̓ʙ݄̔にかけて開࠵され໊̐のࢀՃがありました。

（e）他団体等による交流イベント等の開催支援
ɹ地域で活動する団体等とのإのݟえる関係づくりや࿈ܞ推進、多摩 SDC の活動を市民प
知するため、ଞ団体等のΠϕϯτの開࠵のためにもࣄ所が活༻されています。
ɹ̡ ྫ ɹrएੑ認知Χϑェ、たまΞーτԑなど
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　ｂ　地域の交流促進に向けたイベントの開催及び地域イベントへの参加・協力
ɹ・多摩 SDC の中間支援機能のڧԽや地域の支援を目的として、地域との関係構築や地域活ੑԽ
に向けた次の取組が実施されました。

（ａ）登戸・たまがわマルシェの開催
ɹίϩφՒにおける地域のҿ食ళの支援等を目的として、登戸
Ӻۙの多摩Տෑをձに開࠵されました。
ɹҿ食ళのग़ళをはじめ、ϑϦーマーέοτ、地域のԻָ団体
のεςーδ発ද、子ども向けの֤छ࠵し等のاը・運営が行われ
ました。ʢྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度は݄̑̍、ྩ ʢ̐ù÷ùùʣ度は݄̑̏開࠵ʣ

（ｂ）「生田緑地⇔多摩川ピクニックラリー」への出店・運営協力
ɹίϩφՒのまͪを活ؾづけるため開࠵された「ੜా地˱多摩ϐΫニοΫϥϦー」のग़
ళ・の運営ྗڠが行われました。ʢྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ度は 1÷ ݄ 1þ 、ྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度
は݄̑ ùĀ 開࠵ʣ

（ｃ）「登戸まちなか遊縁地」への出店・運営協力
ɹ登戸地区ըཧۀࣄの進展によってੜまれたۭき地を活༻
した地域ަྲྀଅ進Πϕϯτ「登戸まͪなか༡ԑ地」のग़ళ・運
営ྗڠが行われました。多摩 SDC のελοϑがاը段階からձ
ٞ等ࢀՃし、のΠϕϯτ運営のྗڠが行われました。
ɹまた、活動発දのを୳している団体に、本ΠϕϯτのࢀՃをհするなどの中間支援
も行われました。ʢྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ度は 11 ݄ ù1 、ྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度は 11 ݄ ù÷ 開࠵ʣ

（ｄ）「川崎北部」食の祭典 in 生田緑地への出店・運営協力
ɹੜా地で開࠵された、「࡚෦」食のࡇయ İĵ ੜా地の
ग़ళ・の運営ྗڠが行われました。
ɹίϩφՒにおける運営ଆの୲い手ෆの૬ஊをडけ、多摩 SDC
の大ֶੜελοϑにより、の運営ྗڠが行われました。ʢྩ
ʢ̎ù÷ù÷ʣ度は 11 ݄ ù1 ʙ ùù 、ྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度は 11 ݄ ù÷ ʙ ù1 開࠵ʣ

（ｅ）「登戸・多摩川カワノバ」への出店
ɹ市や小ాిٸమが推進する、登戸Ӻۙの多摩Տෑにおけるに͗わいग़に向けた取
組「登戸・多摩Χϫϊό」のग़ళʢ地域のํがग़ళするϑϦーマーέοτ、子どもを対象
としたυοδϘール࠲ߨʣが行われました。ʢྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ 11 ݄ ùþ 開࠵ʣ

（ｆ）「登戸・たまがわうんどうかい」の主催
ɹ子ҭてੈのަྲྀ支援や多摩Տෑのར活༻に向けて、༮
、υοڝされ、োがい࠵ಐを対象とした運動ձが開ࣇ・ࣇ
δϘールなど子がܰؾにࢀՃできるٕڝが実施され、ù÷ù 組の
子のࢀՃがありました。ʢྩ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̎ ùý 開࠵ʣ
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（カ）調査・研究・実験・課題解決の実践
　ａ　ウォーターサーバー導入への協力
ɹ・市ہڥが実施する実証実ݧのྗڠとして、ϖοτϘτルݮྔ༺やマΠϘτル推進を

ਤるため、区役所དྷி者等にར༻いたͩけるΥーλーαーόーがࣄ所にಋ入されまし
た。ઃஔ期間は、ྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ݄̒ ùĀからྩ ʢ̑ù÷ùúʣ݄̏ ú1までの༧定となっ
ており、多摩 SDC のελοϑによりৗのϝϯςφϯεが行われています。

　ｂ　多摩川河川敷の利活用に向けた取組への協力
ɹ・「登戸・たまがわマルシェ」や「登戸・たまがわうんどうか
い」の開࠵や、「登戸・多摩Χϫϊό」のग़ళを௨して、
多摩Տෑのར活༻に向けた取組の࿈ྗڠ・ܞが行われ
ています。

ɹ˞実施༰は 1ú ϖーδʢΦʣ「̱ 地域のަྲྀଅ進に向けたΠϕ
ϯτの開ٴ࠵ͼ地域ΠϕϯτのࢀՃ・ྗڠ」のとおり

（キ）人材育成
　ａ　教養講座等の実施
ɹ・現൛Ϧϕϥル・Ξーπʢ明をָしくੜきるためのڭཆ࠲ߨʣϓϩδェΫτのҰとして、
区民を対象とした࠲ߨが開࠵されました。

ᶃ࠲ߨ「ྺ࢙的ݐ・ݹ民Ո࠶ੜをੜかしたまͪづくりのઌ進ྫࣄをֶͿ」
ɹʢྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ݄̏ ùÿ ʣ
ᶄ「̌ʙ̒ࡀママ・ύύूまれ �� こどもいのくつえらͼษڧձ」
ɹʢྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ 11 ݄ ùþ ΄かʣ
ᶅՈΈんなで子ҭてしよう︕「ύύのઓྗԽܭը」ʢྩ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̏ 1ú ʣ
ᶆ࠲ߨ「地域แׅέΞとίϛϡニςΟʕ」ʢྩ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̕ ùù ʣ

　ｂ　運営組織スタッフの人材育成に向けた取組
ɹ̡ ৽نελοϑを対象としたษڧձ等の開࠵ʳ
ɹ・多摩 SDC の৽نελοϑやֶੜελοϑを対象に、市や多摩区役所が推進するίϛϡニςΟ
施ࡦや、地域แׅέΞシεςϜの取組に関するษڧձが開࠵されました。

ɹ・また、多摩 SDC が開ઃ・運営支援する子ども食堂でのϘϥϯςΟΞر者を対象としたઆ明
ձ、ֶੜΧϑェにおける様ʑなςーマによるษڧձなど、活動する上で必要な知識等をशಘ
するための取組がੵۃ的に行われています。
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（ク）その他の取組
　ａ　小学校への出張授業の取組
ɹ・市小ֶߍから「地域で活༂するਓ」や「SDĎĺ」に関するग़લतۀ
の実施等のྗڠґཔをडけ、多摩 SDC のֶੜελοϑにより、
。の取組がհされましたࠒ

ɹɹ˗ྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ݄̕ 1þ ౦ੜా小ֶߍ
ɹɹ˗ྩ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̓ 1ú ౦ੜా小ֶߍ

　ｂ　収入確保に向けた取組
ɹ・地域のళฮと࿈ܞしたࣄ所での ʢൢύϯൢചʣ
ɹɹि̍ճ開࠵ɹ˞ྩ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̒からҰ෦のिでࢼ行的に̎ճ
開࠵

ɹ・本民ՈԂのݹ民Ոを活༻したݹ民ՈΧϑェの営ۀ
ɹ˞ྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度から営ۀ開࢝
ɹ・地域のΠϕϯτ等のग़ళ

　ｃ　活動報告会の開催
ɹ・多摩 SDC の取組を区民にใࠂするための活動ใࠂձが֤度に開࠵されています。あわͤ
て、地域ίϛϡニςΟ活動支援ۀࣄʢ多摩区まͪのͻΖば活動支援ۚࢿʣの実施ใࠂも行われ
ています。

ɹɹ˗ྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ度ɿྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ݄̏ 14 開࠵
ɹɹ˗ྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度ɿྩ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̏ 1ù 開࠵

ɹ上هのとおり、多摩 SDC では、地域で活動する団体等の効果的な支援のため、૬ஊのडやิ
ॿۀࣄなどの取組が実施される΄か、地域ਓࡐの۷りىこしや地域とのωοτϫーΫ構築、ަྲྀଅ
進に向けたΠϕϯτ等の開ྗڠ・࠵、市・区が実施するۀࣄのྗڠ・࿈ܞなどの۩体的な取組と
ともに、地域とのつながりをつくりながら中間支援機能のڧԽをਤる取組が進められています。

多摩SDCによる中間支援の取組の進め方

相談支援、補助事業の効果的な実施 コーディネート・中間支援機能の強化

地域ਓࡐの۷りىこし・ਓࡐόϯΫ構築

地域情ใの収ू・発৴ 市・区が実施するۀࣄのྗڠ・࿈ܞ

地域のωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進

ɹ地域で活動する団体等を効果的に支援していくため、૬ஊのडやิॿۀࣄを実施する΄か、地域ਓࡐの۷りى
こしや地域とのωοτϫーΫ構築、地域を๚れての情ใ収ू、市・区が実施するۀࣄのྗڠ・࿈ܞ等を௨じて、
地域とのつながりをつくりながら中間支援機能のڧԽをਤっていく。

ਤ̐ɹଟຎ ĚċĊ ʹΑΔ中ؒࢧԉͷऔͷਐΊํ
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イ　多摩区役所における支援及び多摩 SDC と連携した取組

（ア）多摩 SDC の取組に対する支援等の検討・実施
　ａ　運営費補助金の交付
　ｂ　多摩 SDC の主体的な取組に対する効果的な伴走支援の実施

（ａ）広報の協力
・市政ͩより多摩区൛に「多摩 SDC ௨৴」をࡌܝʢྩ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̔までに̓ճʣ
・地域団体等の ėę 活動や区֤෦ॺが開࠵するձٞ等での広ใのྗڠ
・市・区のܭը、ץ行等における多摩 SDC 情ใのࡌܝ

（ｂ）情報の共有
・多摩区地区Χルςをはじめとする地域情ใのఏڞ・ڙ༗

（ｃ）多摩 SDC が実施する勉強会への協力
・৽نελοϑ等を対象に実施するษڧձのࢣߨとして৬һをݣ

（ｄ）施設使用、物品の貸し出し等による支援

（イ）コミュニティ施策に係る部署横断的な推進体制の構築
ɹ・多摩 SDC の活動状گを踏まえながら、基本的考えํに基づく取組を効果的に推進するため、
多摩区役所の 11 ෦ॺʢྩ ʢ̑ù÷ùúʣ݄̍現在ʣで構成する検討෦ձをઃஔしています。

ɹ・ձٞを開࠵する΄か、ϝールニϡーε発行などの取組を௨じて情ใڞ༗や、෦ॺ間での࿈ܞ
した取組の推進・検討などを行っています。

（ウ）区におけるコミュニティ施策の再構築に向けた取組
　ａ　多摩区における市民提案型事業の再構築の推進
ɹ・多摩区における市民ఏҊۀࣄܕʢຏけばޫる多摩ۀࣄʣについて、基本的考えํに基づき、こ
れまでの成果や課題を踏まえながら、多摩 SDC が実施している地域団体等のॿ成ۀࣄに౷
߹する形で࠶構築していくこととし、ྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度をもってۀࣄをࢭٳしました。

ɹ・今後は、࠶構築したۀࣄについて、֓Ͷ̏ఔ度の実施状گを踏まえ、վめて多摩区におけ
る市民ఏҊۀࣄܕのありํの検討を行うこととしています。
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（1）評価の視点について

ɹこれまでの多摩区における SDC に係る取組について、主に開ઃҊでܝげるཧ೦の実現にどれͩ
け寄与できたのかを検証するにたり、次のࢹ点により評価を行いました。

 【評価の視点】
ɹΞɹ開ઃҊの機能に基づく取組をどれͩけ実施できたか
ɹΠɹどのҐのਓが取組に関わり、ຢはࢀՃしたのか
ɹɹまͪのͻΖばを地域にどのくらいग़できたのか
ɹΤɹ地域からのཧ解と৴པ、ྗڠをಘられているか
ɹΦɹどのような地域課題の解決に寄与したのか
ɹΧɹ自主・自ཱの運営を行うことができているのか
ɹΩɹ開ઃ所はదか
ɹΫɹ区の支援等の取組はదか
ɹέɹ開ઃҊのཧ೦の実現にどれͩけ寄与できたのか

（2）評価の視点に基づく多摩区役所としての評価

ɹこれまでの取組や地域σβΠϯձٞでの区民意ݟ等を踏まえ、評価のࢹ点͝とに݁果を取りま
とめました。

ア　開設案の機能に基づく取組をどれだけ実施できたか

ɹ開ઃҊでは、SDC にඋえるべき̕つの機能をཧし、これらの機能に基づく۩体的な取組とし
て「૬ஊ・活動支援」、「情ใ収ू・発৴」、「ௐࠪ・ڀݚ・実ݧ・課題解決の実ફ」、「ਓࡐҭ成」、
「ωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進」の߲̑目のྨをࣔしています。
ɹ開ઃҊでܝげた取組を۩体的にどのように実施できたのか、また、そうした取組を௨じて、̕
つの機能をどれͩけ果たすことができたかを評価するために、これまでの多摩 SDC の取組を、ਤ
̑のとおり機能͝とにཧするとともに、ซͤて多摩区役所による現状認識と今後のましい進
めํをまとめました。
ɹ取組のྨでݟると、「૬ஊ・活動支援」、「ωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進」を中৺に、߲̑目の
ྨにԊって۩体的な取組がॱ次εϞールελーτで実施され、ঃʑに拡充されています。これ
らの取組を推進することによって、֓Ͷ̕つの機能の実がਤられています。
ɹ地域σβΠϯձٞでは、多摩 SDC のྑい点として、多くのएいੈが活動にࢀՃし、それぞれ
の機能にଈした多様な取組が行われている、といった意ݟが多くڍげられるҰํで、課題とࢥう
点として「認知度を上げていく必要がある」、「多ੈのࢀՃがෆしている」、「地域との関わりが

これまでの取組に対する評価
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まͩまͩগない」、「SDC とはԿができる団体なのか明確ではない」といった意ݟもありました。多
摩区における SDC に求める主要な機能である中間支援のࠜװをなす、機能ᶄʢ多摩区で活動する
ਓに必要なものを४උしてマονϯάするʣや、機能ᶈʢ「まͪのͻΖば」の支援ʣを拡充してい
くためには、地域の団体やۀا、大ֶ等との関係構築に向けた取組をڧԽし、多摩区における SDC
の活動を地域にかりやすくࣔしながら、ニーズに応じた支援の取組をҰ拡充していくことや、
そうした取組を実ફできるよう運営組織の体੍を更にڧԽしていくことが必要であると考えます。

ਤ̑ɹ։ઃҊͰ͛ܝΔػผʹͨݟଟຎ ĚċĊ ͷओͳऔঢ়گ ˞̡ rػʹͮ͘جऔͷྨ

ಈ͠Α͏ͱ͢ΔΛΔ׆ʹᶃɿଟຎ区Λ中৺ػ

ʪ։ઃҊͷ༰ʫ
・地域づくりの୲い手やࣾձۀىՈがੜまれ、地域
での活動がしやすくなるようなڥづくりや、多
くのਓが地域での活動にڵຯをͪ࣋、面നいと
づくりڥってもらえるようなࢥ
・活動するਓのເの実現を様ʑな段階でੵۃ的に支
援し、๛かな地域ࣾձを形成

ʪ͜Ε·Ͱͷओͳऔʫ
・ֶੜΧϑェの開̡࠵ ωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進ʳ
・小ֶߍのग़ுतۀの取組̡ ωοτϫーΫ構築・
ަྲྀଅ進、ਓࡐҭ成ʳ
・子ども食堂のֶݟπΞーの実施̡ ωοτϫーΫ構
築・ަྲྀଅ進、ਓࡐҭ成ʳ
・ۀ支援̡ ૬ஊ・活動支援ʳ

ʪݱঢ়ɾ͚ͯʹޙࠓʫ
ɹֶੜΧϑェの開࠵などएいੈ向けの取組を௨して、多くの大ֶੜ等が多摩 SDC 運営組織のϝϯόーや
ϘϥϯςΟΞとして、地域での活動にࢀՃするなど、Կかを࢝めたいとࢥっていたਓにとって、それを実
行するための所やਓを୳す手段のҰつになっています。
ɹҰํで、地域σβΠϯձٞでは、「多ੈのࢀՃがෆしている」といった意ݟもڍげられていること
から、様ʑなཱ、多ੈのํが地域での活動にڵຯを࣋ってもらえるようなڥづくりや、活動するਓ
のເの実現を様ʑな段階で支援する取組については、۩体的な取組の実ફや、૬ஊ・活動支援の充実・ڧ
Խなどによる機能の充実がまれます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・एいੈの地域活動のࢀՃがある。
・地域のਓʑが中৺となった活動になっている。
・Կかを࢝めたいとࢥっていたਓにとって、それを実行するための所やਓを୳す手段になっている。
・多くのਓをרきࠐんͩ活動となっており、地域活動にڵຯを࣋つਓを૿やすことに役ཱっている。
・多ੈのࢀՃがෆしている。
・ಇくੈのࢀՃがগない。
・एいੈʢֶੜʣҎ֎が関わりづらくなっているՄ能ੑがある。
・食をςーマとした取組を௨じて、స入者の地域活動のࢀՃの入ޱとする。
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ಈ͢ΔਓʹඞཁͳͷΛ४උͯ͠Ϛονϯά͢Δ׆ᶄɿଟຎ区Ͱػ

ʪ։ઃҊͷ༰ʫ
・ώτ・Ϟϊ・Χωといった地域活動をする上で必
要なニーズに応じてきめࡉやかに対応していくた
め、ࠒから情ใ収ूや地域、ۀا等との関係づ
くりにめ、必要とするਓに必要とするϞϊ等を
効果的にマονϯά

ʪ͜Ε·Ͱͷओͳऔʫ
・多摩区地域ίϛϡニςΟ活動支援ۀࣄʢ多摩区ま
ͪのͻΖば活動支援ۚࢿʣ̡ ૬ஊ・活動支援ʳ
・ϑーυυϥΠϒに係る活動の̡ྗڠ ૬ஊ・活動
支援ʳ
・活動したいਓと活動のʢ地域Πϕϯτʣのマο
νϯά̡ ૬ஊ・活動支援、ωοτϫーΫ構築・ަ
ྲྀଅ進ʳ
・地域ΠϕϯτのࢀՃ・̡ྗڠ ૬ஊ・活動支援、
ωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進ʳ

ʪݱঢ়ɾ͚ͯʹޙࠓʫ
ɹ開ઃҎ߱、૬ஊ・活動支援の取組を௨じて、ώτやϞϊ、活動所のマονϯάの取組が行われていま
す。地域σβΠϯձٞでは、「多छ多様な要の૬ஊに対応できている」、「多様な支援を行えている」と
いう意ݟがあったҰํで、「SDC とはԿができる団体なのか明確でない」、「地域との関わりがまͩまͩগ
ない」といった意ݟもڍげられました。
ɹ今後、マονϯάの機能を拡充していくために、多摩区における SDC の活動を地域にかりやすくࣔし
ながら、ொձ・自࣏ձをはじめとする地域の団体・ۀا等とのҰの関係構築を進め、情ใ収ूのڧԽ
や活動する地域の拡大をਤっていくことがまれます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・多छ多様な要の૬ஊに対応できている。
・多様な支援を行えている。
・SDC とはԿができる団体なのか明確でない。
・地域との関わりがまͩまͩগない。
・中間支援を推進するために、多くの地域との৴པ関係を築く必要がある。
・ொձ・自࣏ձと࿈ܞした活動ができていない。
・SDC はこんなことができるということをொձえていく。
。Խが必要ڧܞとの࿈ۀا・
・ଞ団体をרきࠐむのがきなਓがもっとूまるとよい。

ͷల։ݧձ࣮ࣾͨ͠ࢦᶅɿ地Ҭ՝ͷղܾΛػ

ʪ։ઃҊͷ༰ʫ
・大ֶや区のۀا等と地域のަྲྀをҰଅ進しな
がら、ํの活ੑԽにつながる取組を進めるとと
もに、ͻいては地域の課題解決につながるような
ࣾձ実ݧ等の取組をڠಇして展開。必要に応じて
ۙྡ地域等とも࿈ܞ

ʪ͜Ε·Ͱͷओͳऔʫ
・Υーλーαーόーಋ入の̡ྗڠ ௐࠪ・ڀݚ・
実ݧ・課題解決の実ફʳ
・市や小ాిٸమが推進する多摩Տෑのར活༻
に向けた取組の̡ྗڠ ૬ஊ・活動支援、ௐࠪ・
課題解決の実ફʳ・ݧ実・ڀݚ

ʪݱঢ়ɾ͚ͯʹޙࠓʫ
ɹ市が実施するڥ題や多摩Տෑのར活༻に係るࣾձ実ݧのྗڠなどが行われました。今後も引
き続き、地域の課題解決に向けて行政をはじめ、ۀا・大ֶ・地域団体など様ʑな主体と࿈ܞした取組を
推進していくことがまれます。
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ԉࢧಈͷઐత׆ᶆɿ地Ҭػ

ʪ։ઃҊͷ༰ʫ
・ෳࡶ・多様Խする地域課題の解決に取り組む団体
等に対して、的確・効果的な支援を行うために、
ઐՈによるॿݴや、知識・εΩルを࣋つਓを発
۷・ืूし必要とする団体等に݁ͼつける

ʪ͜Ε·Ͱͷओͳऔʫ
・地域活動に関する૬ஊड̡ ૬ஊ・活動支援ʳ
・ۀ支援の૬ஊに対するઐ機関のհ̡ ૬ஊ・
活動支援ʳ

ʪݱঢ়ɾ͚ͯʹޙࠓʫ
ɹ地域活動に関する૬ஊをडけけ、૬ஊ༰に応じてઐ機関のհなどが行われています。今後、
૬ஊ༰やニーズに応じてਝかつ的確にઐՈつなげられるような、運営組織としてのҰのίー
σΟωーτ機能のڧԽと、知識・εΩルを࣋つ多様な主体との関係構築を推進していくことがまれます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・地域団体と関係構築できれば、ࢣߨとして様ʑなઐՈをհいたͩける。

ΈΛͭ͘Δᶇɿ地ҬͰਓΛҭͯΔػ

ʪ։ઃҊͷ༰ʫ
・多様な主体と多ੈによる支え߹いのまͪづくり
を実ફしていくため、ࣾձにݙߩするというࢹ点
を࣋ったਓを、地域の中でҭてる組Έづくり

ʪ͜Ε·Ͱͷओͳऔʫ
・大ֶੜなどएいੈのࢀըによる多摩SDCの運営
ʲωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進、ਓࡐҭ成ʳ
・ֶੜΧϑェの開̡࠵ ωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進ʳ
・小ֶߍのग़ுतۀの取組̡ ωοτϫーΫ構築・
ަྲྀଅ進、ਓࡐҭ成ʳ
࠵の開࠲ߨ༺者を対象としたεマϗ・ġĶĶĴརྸߴ・
支援̡ ૬ஊ・活動支援、ਓࡐҭ成ʳ
等の実施̡࠲ߨཆڭ・ ਓࡐҭ成ʳ
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ʪݱঢ়ɾ͚ͯʹޙࠓʫ
ɹ多くの大ֶੜ等が多摩 SDC 運営組織のϝϯόーやϘϥϯςΟΞとして様ʑな地域での活動にࢀՃし、こ
うした活動を地域のํと実ફしていくことがਓࡐҭ成の機ձとなっています。
ɹҰํで、地域σβΠϯձٞでは、「子ҭてੈがελοϑとして関われるにはどうしたらྑいか考える
必要がある」、「シニΞの能ྗを引きग़す」、「小ֶੜから地域に目を向けてもらう取組を行う」といった意
ってもらうとともに、地࣋ຯをڵげられており、今後、様ʑなཱ、多ੈのํに地域での活動にڍがݟ
域活動ࢀՃしやすくなるようなڥづくりをҰ推進していくことで、地域の中でਓをҭてる組Έづ
くりを構築していくことがまれます。また、運営組織や取組の拡大に߹わͤた、ਓࡐҭ成の୲い手の発
۷にも取り組んでいく必要があると考えます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・ए者のਓࡐҭ成のとなっている。
・地域ग़ていきֶͿ経ݧとなっている。
・෯広いςーマについて۩体的に取り組めている。
・子ҭてੈがελοϑとして関われるにはどうしたらྑいか考える必要がある。
・シニΞの能ྗを引きग़す。
・小ֶੜから地域に目を向けてもらう取組を行う。ߍߴや大ֶに進ֶし、SDC の活動にࢀՃしても
らえるような組Έづくりをする。
・ਓࡐҭ成の取組として、୲い手の発۷も必要である。
ҭ成やϊϋࡐとして「ָしい」、そこからָしΈながらがੜまれることで、ਓޱՃの入ࢀ・
をतしていく。

ԉࢧᶈɿʮ·ͪͷͻΖʯͷػ

ʪ։ઃҊͷ༰ʫ
・୭もがܰؾにूえる地域のډ所「まͪのͻΖ
ば」を、多様な地域ݯࢿを活༻して৽たにग़す
る活動に対してཱ上げ支援等を実施
に地域にଘ在し、「まͪのͻΖば」としての機ط・
能を果たしている様ʑなډ所について情ใ収ू
し、求められる支援を実施

ʪ͜Ε·Ͱͷओͳऔʫ
・子ども食堂のग़支援̡ ૬ஊ・活動支援ʳ
・एੑ認知Χϑェの開࠵支援̡ ૬ஊ・活動支援ʳ
・区ো者団体等の࡞の展ࣔ・ൢച支援̡ ૬ஊ・
活動支援ʳ
・多摩区੍ ü÷पه೦ެืاըۀࣄの実施支援̡ ૬
ஊ・活動支援ʳ
・地域団体が実施するΠϕϯτのࢀՃ・̡ྗڠ ૬
ஊ・活動支援、ωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進ʳ
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ʪݱঢ়ɾ͚ͯʹޙࠓʫ
ɹ૬ஊ対応のελοϑをஔし、地域団体等からの૬ஊに応じて、֘団体が実施する取組やΠϕϯτ運
営などに対する様ʑな支援が行われています。
ɹҰํで、地域σβΠϯձٞでは、「SDC とはԿができる団体なのか明確でない」、「SDC の૬ஊ૭ޱが
かりづらい」といった意ݟがあったことから、今後、多摩区の様ʑな地域で活動する団体や「まͪのͻ
Ζば」に対する支援の取組をҰ推進していくためには、多摩区における SDC の活動を地域にかりやす
くࣔしながら、地域にग़向いての情ใ収ूや関係構築などの取組をڧԽするとともに、支援の取組を区全
域に行き渡るよう拡充していくことがまれます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・多様な支援が行えている。
・૬ஊ対応してくれるελοϑがしやすい。このことを ďė でΞϐールしてはどうか。
・Նࡇり、食のࡇయで多摩 SDC にྗڠいたͩいた。
・地域活動に関する様ʑな૬ஊをできるということが、多摩区役所৬һもؚめ、ࢥったよりも知
られていない。
・SDC とはԿができる団体なのか明確ではない。
・SDC の૬ஊ૭ޱがかりづらい。
・ொձのྗڠの取組がもうҰつである。
・多ੈ、様ʑな主体とのަྲྀ対のが必要。ொձをճってをฉくことも必要。
・地域で活動する団体のԣのつながりができる情ใަのを࡞る。ྫえばۀछ͝となど。それぞ
れの団体を知ればもっと推進できる。
。っている区民のαϙーτが必要ࠔ者やੜ活にྸߴ・

ᶉɿΈΜͳʹಧ͘ใൃ৴ػ

ʪ։ઃҊͷ༰ʫ
・νϥシ、広ใࢴなどैདྷのࢴഔ体での情ใ発
৴にՃえて、SĕS など多様な手๏を活༻する
など、より多くのਓが、よりडけ取りやすい
形での情ใ発৴
・本に必要とするਓに必要な情ใをಧける

ʪ͜Ε·Ͱͷओͳऔʫ
・ϦーϑϨοτの΄か、֤छ SĕS、ϗーϜϖーδによ
る情ใ発৴̡ 情ใ発৴・収ूʳ
・活動ใࠂձの開̡࠵ 情ใ収ू・発৴ʳ
・λϯࢴを௨じた情ใ発৴̡ 情ใ収ू・発৴ʳ
・৽成ਓに向けた多摩SDCの取組のėę̡ 情ใ収ू・発৴ʳ
・SDC つうしんの発行̡ 情ใ収ू・発৴ʳ
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ʪݱঢ়ɾ͚ͯʹޙࠓʫ
ɹࢴഔ体やϗーϜϖーδでの広ใͩけでなく、֤छ SĕS のಛを活かした様ʑな情ใ発৴が行われてい
ます。また、地域団体のձ߹等での活動հや৽成ਓに向けた ėę 活動など多様な手๏で情ใ発৴が行
われています。
ɹҰํで、地域σβΠϯձٞでは、「区の ėę ෆがあるため、認知度を上げていく必要がある」、
「SDC の取組の「ݟえるԽ」が大ࣄである」といった意ݟがڍげられており、多摩区における SDC がどの
ような取組を行っているのか、地域に対してどのような支援を行うことができるのかを、かりやすく
ࣔしていくことが必要と考えます。また、地域にੵۃ的にを運Ϳなど、引き続き、多様な手๏で取組
を ėę していくとともに、本に必要としているਓに必要な情ใをಧけられるよう、地域の団体等との
関係構築や情ใ収ूを進め、ニーズに的確に対応した情ใ発৴を行っていくことがまれます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・区の ėę ෆがあるため、認知度を上げていく必要がある。
・情ใ発৴を対象に応じて෯広い手๏で展開していく必要がある。ࢴʢྸߴ者ʣ、SĕS など。
・活動を௨して、SDC がԿを解決してくれるのか、活動の目的やΰールがよくからない、ݟえな
い。もっと活動目的やΰールをप知してもྑいとࢥう。
・SDC の取組の「ݟえるԽ」が大ࣄである。
・Πϕϯτについては、広ใや自主財ݯの確保など、ෳの意ٛがあるので、Πϕϯτを௨して地
域の団体との関係を構築していく。
・ॾձٞでإをग़すことで、ձٞग़੮者と間やݟإ知りになる。

ᶊɿଟຎ区ͷਓͱਓͱΛ݁Ϳػ

ʪ։ઃҊͷ༰ʫ
・区で活動する団体ಉ࢜のަྲྀなど、ਓとਓとの
える関係づくりݟがإ

ʪ͜Ε·Ͱͷओͳऔʫ
・地域のަྲྀଅ進に向けたΠϕϯτの開࠵ʢ登戸・
たまがわマルシェ、登戸・たまがわうんどうかい
等ʣ̡ ωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進ʳ

・たまϛϡーδοΫϰΟϨοδの開̡࠵ ωοτϫーΫ構
築・ަྲྀଅ進ʳ

・ֶੜΧϑェの開̡࠵ ωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進ʳ
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ʪݱঢ়ɾ͚ͯʹޙࠓʫ
ɹ登戸・たまがわマルシェやたまϛϡーδοΫϰΟϨοδ、ֶੜΧϑェなどの取組を௨じて、地域のਓと
ਓのަྲྀや、多摩 SDCと地域の団体等とのإのݟえる関係づくりが進められています。
ɹ地域σβΠϯձٞでは、「もっとԣのつながりを構築して࿈ܞしていくことが必要」、「多ੈ、様ʑな
主体とのަྲྀ対のなどが必要」、「֤地区のެԂを活༻したΠϕϯτを開࠵する」といった意ݟ・ΞΠ
σΞがڍげられており、今後、こうした意ݟを踏まえながら地域の様ʑな団体やۀا、大ֶなど様ʑなཱ
で活動する団体や、多ੈのਓがԣのつながりを広げることができるような取組をҰ推進していくこ
とがまれます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・֤地区、ொձ、自࣏ձでの活動はそれぞれಛੑがあり、ಠཱしてしまっている面がある。もっと
ԣのつながりを構築して࿈ܞしていくことが必要である。
・多ੈ、様ʑな主体とのަྲྀ対のなどが必要。ொձをճってをฉくことも必要。
・子でࢀՃできる小さなΠϕϯτを開࠵することでإがݟえて、つながりができていく。
・एいਓとの関わりがシニΞにとってはうれしい。シニΞをどれͩけΩϥΩϥさͤられたかという
。点がϦϐーλーをੜむࢹ
・֤地区のެԂを活༻したΠϕϯτを開࠵する。Πϕϯτ収入をಘることもできる。

औ͔ͨ͠׆ᶋɿଟຎ区ͷ地ҬಛੑΛػ

ʪ։ઃҊͷ༰ʫ
・๛かな地域ݯࢿにܙまれた多摩区ならではの取組
を展開
・多摩区における地域の実情やಛੑに応じた取組の
推進

ʪ͜Ε·Ͱͷओͳऔʫ
・地域ݯࢿを活༻したΠϕϯτの開࠵ʢ登戸・たま
がわマルシェ、登戸・たまがわうんどうかい等ʣ
ʲωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進ʳ
・本民ՈԂのݹ民Ոを活༻したΧϑェの運営
ʲωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進、ਓࡐҭ成ʳ

ʪݱঢ়ɾ͚ͯʹޙࠓʫ
ɹ多摩のՏෑを活༻した「登戸・たまがわマルシェ」をはじめとする֤छΠϕϯτ等や、本民ՈԂ
でのݹ民ՈΧϑェ運営など、多摩区のوॏなݯࢿを活༻した取組が実施されています。
ɹ地域σβΠϯձٞでは、こうした取組に対してҰ定の評価があったҰํで、登戸地区の࠶開発に対応し
た取組、ۭきՈに関する取組の対応の必要ੑに関する意ݟもڍげられましたので、今後も引き続き多摩
区の地域ݯࢿを効果的に活༻した多摩区ならではの取組を推進するとともに、地域の支援に向けて、地
域の実情・ಛੑに応じた取組を推進していくことがまれます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・マルシェ等の活動は成ޭྫ。
。やっている໋ݒ民ՈΧϑェも大มҰੜݹ・
・登戸地区の࠶開発がある。今動いているので༏ઌして࿈ܞしてΈてはどうか。
・多摩区はࡔٸの多い地区である。お寄りのとなるަ௨手段を確保したい。
・ۭきՈの取組が必要。ੈా୩区の取り組Έʢ地域ڞੜのいえʣをௐࠪし、۩体的に検討する。
・ࡂをりޱとした地域とのྗڠ。地域͝とのྗڠ体੍を構築する。
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イ　どの位の人が取組に関わり、又は参加したのか

ɹ多摩 SDC の運営のࢀՃについては、ྩݩʢù÷1Āʣ 1ù ݄、検討ձҕһを中৺に運営組織が
ཱͪ上げられ、1ú ໊のϝϯόーによって活動を開࢝してから、様ʑな取組の実施や SĕS での ėę 活
動などを௨じてϝϯόーのืूがੵۃ的に行われた݁果、ྩ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̐には üü ໊となり、
大෯に૿һされています。
ɹಛに、大ֶੜをはじめ、ù÷ Ҏ下のϝϯόーが全体の þüˋをめるなど、多くのएいੈが
運営にࢀՃするととともに、ߍߴੜϘϥϯςΟΞもࢀՃするなど、एいྗが発شされています。
こうしたएいੈのϝϯόーは「子ども食堂」など、明確なίϯηϓτをͪ࣋、活動しやすい取組
を入りޱとしてࢀՃするέーεが多く、多様な取組を展開してきたことにより、多くのएいੈ
のײڞをಘて、ϝϯόーの֫ಘにࢸったものと考えます。
ɹ地域σβΠϯձٞにおいても、「एいੈのࢀՃ、運営が実施されている」、「ਓをूめるのが上
手い」、「Կかを࢝めたいとࢥっていたਓにとって、それを実行するための所やਓを୳す手段に
なっている」、「多くのਓをרきࠐんͩ活動となっており、地域活動にڵຯを࣋つਓを૿やすこと
に役ཱっている」といった意ݟがڍげられています。
ɹҰํで、「子ども食堂」や「登戸・たまがわうんどうかい」など、子ҭてੈଳの支援・ަྲྀଅ進
を目的とした取組も実施されていますが、こうしたੈのελοϑとしてのࢀՃはൺֱ的গなく、
地域σβΠϯձٞでも、「多ੈのࢀՃがෆしている」、「ಇくੈのࢀՃがগない」、といった
意ݟがڍげられていることから、多摩区における SDC の開ઃཧ೦である、多ੈによるまͪづく
りを推進していくためには、Ұ෯広いੈのࢀՃが課題であると考えます。
ɹまた、多摩 SDC が実施・支援した取組の区民の関わりやࢀՃの面でݟると、開ઃҎ߱、地域
活動に関する૬ஊが ùùÿ ݅寄ͤられるとともに、主な取組である「子ども食堂」や「登戸・たまが
わマルシェ」、「たまϛϡーδοΫϰΟϨοδ」等に多くの区民がདྷしています。また、「登戸・
まͪなか༡ԑ地」、「民ՈԂ௨りళձՆまつり」など、地域のΠϕϯτの支援・ྗڠを行うこと
で、地域との関係構築が進められています。
ɹ開ઃཧ೦の実現に向けては、今後も引き続き、より多くの区民のまͪづくりのࢀՃの入りޱ
となるような多様な取組を推進する΄か、様ʑなੈやཱのํがࢀՃしやすい取組を展開して
いくことが必要であると考えます。

ʢ子ども食堂ʣ ʢ登戸・たまがわうんどうかいʣ

ùü



ਤ̒ɹଟຎ ĚċĊ ͷओͳऔͷ区ຽࢀՃͷঢ়گ
औͷ໊শɾ֓ཁ 区ຽࢀՃͷঢ়گ

Ͳ৯ಊࢠ
ɹまͪの広のग़、子ҭてੈの支援を目的に、多摩 SDC が実施・
支援を行っている子ども食堂は区に̒Օ所あり、֤ձで݄̍ճ開࠵。

ྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ度ʙ
ྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度の
དྷਓ �üþú ਓ

ͨ·ϛϡʔδοΫϰΟϨοδ
ɹ多摩区をはじめ࡚市で活動するϛϡーδシϟϯの発ද、地域ަ
ྲྀ、情ใ発৴ののग़のため、݄̍ճ多摩 SDC 。࠵所で開ࣄ

登団体
ü÷ 団体

登戸ɾͨ·͕ΘϚϧγΣ
ɹίϩφՒにおける地域のҿ食ళの支援等を目的に、多摩Տෑで開
ҿ食ళをはじめ、ϑϦーマーέοτ、地域のԻָ団体のεςーδ発。࠵
ද等のاը・運営が行われた。

དྷ者
・ྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度
ɹɿ �ü÷÷ ਓ
・ྩ ʢ̐ù÷ùùʣ度
ɹɿ ü÷÷÷÷ ਓ

登戸ɾͨ·͕Θ͏ΜͲ͏͔͍
ɹ༮ࣇ・ࣇಐを対象に、োがいڝ、υοδϘールなど子でࢀՃで
きるٕڝによる運動ձを多摩Տෑで開࠵。

Ճਓࢀ
子ɹù÷ù 組

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・एいੈのࢀՃ、運営が実施されている。
・地域のਓʑが中৺となった活動になっている。
・ਓをूめるのが上手い。
・Կかを࢝めたいとࢥっていたਓにとって、それを実行するための所やਓを୳す手段になっている。
・多くのਓをרきࠐんͩ活動となっており、地域活動にڵຯを࣋つਓを૿やすことに役ཱっている。
・多ੈのࢀՃがෆしている。
・ಇくੈのࢀՃがগない。
・एいੈʢֶੜʣҎ֎が関わりづらくなっているՄ能ੑがある。
・子ҭてੈがελοϑとして関われるにはどうしたらྑいかを考える必要がある。
・地ݩの中ֶ・ߍߴに௨う中ߴੜとのつながりを࡞り、それを௨してਓࡐの確保が必要。
・シニΞの能ྗを引きग़す。
・食をςーマとした取組を௨じて、స入者の地域活動のࢀՃの入ޱとする。
・子どもͩけでなく、ಇくなどが子どもを࿈れて行ける所を࡞る。
・SDC の取組の「ݟえるԽ」が大ࣄである。
・地域にग़ていき、ொձや自࣏ձなどのํʑとの関係ੑをつくっていく。
・࿈続࠲ߨなどのΠϕϯτを開いて、ࢀՃ者とݟإ知りになり、SDC ϝϯόーに༠う。

ウ　まちのひろばを地域にどのくらい創出できたのか

ɹ多摩 SDC では、「登戸・たまがわマルシェ」や「子ども食堂」をはじめ、自らΠϕϯτ等を主࠵し
てۙな地域のډ所である「まͪのͻΖば」をग़する΄か、「まͪのͻΖば」のग़に向けて取
り組む地域団体の支援が行われました。
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ɹこれまでの取組を実施された地域͝とにݟると、֤地区で多様な取組が展開されており、地域
σβΠϯձٞにおいても、「様ʑなΠϕϯτを௨して、֗の活動にݙߩしている」、「多様な支援が
行えている」といった意ݟがڍげられました。Ұํで、多摩 SDC 所がཱ地する登戸地区に取組ࣄ
の多くがू中していること、地域σβΠϯձٞにおいて、「ொձ・自࣏ձと࿈ܞした活動ができ
ていない」、「子ҭてや子どもの支援はあるが、そのଞはまͩෆेである」といった意ݟもڍげ
られたことから、ଞの地区においても、地域団体等との関係づくりをҰ進めながら、৽たなま
ͪのͻΖばのग़、طଘのまͪのͻΖばのニーズに応じた支援や࿈ܞした取組など多様な取組
を展開していくことが必要であると考えます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・地域でੵۃ的にΠϕϯτを開ࢀ、࠵Ճしている。
・大きなΠϕϯτ、ྫえばたまがわマルシェなどが多く開かれているのがྑい。
・様ʑなΠϕϯτを௨して、֗の活動にݙߩしている。
・多様な支援が行えている。
・ொձ・自࣏ձと࿈ܞした活動ができていない。
・子ҭてや子どもの支援はあるが、そのଞはまͩෆेである。
・もう̍Օ所のڌ点をઃけてより広域的に活動する。

稲田地区

生田地区

菅地区

登戸地区

中野島地区

ਤ̓ɹଟຎ ĚċĊ ʹΑΔʮ·ͪͷͻΖʯͷग़ຢ地Ҭஂମͷࢧԉͷओͳऔ

中野島地区
・子どもϑェεの開࠵ʢ中ౡʣ
・子ども食堂の開ઃ・運営支援
ɹʢ中ౡ、中ౡ �ஸ目ʣ
・ΩονϯΧーマルシェのग़ళ
ɹʢాʣ

菅地区
・子ども食堂の開ઃ・運営支援
ɹʢੁӜ̏ஸ目ʣ

稲田地区
・「ੜా地˱多摩ϐΫニοΫϥϦー」
のग़ళʢ॓Տ̍ݪஸ目ʣ

登戸地区
・子ども食堂の開ઃʢ多摩 SDCʣ
・たまϛϡーδοΫϰΟϨοδの開࠵ʢ多摩 SDCʣ
・ֶੜΧϑェの開࠵ʢ多摩 SDCʣ
・まっָͪशक़の実施ʢ多摩 SDCʣ
・登戸・たまがわマルシェの開࠵ʢ登戸ʣ
・登戸・たまがわうんどうかいの開࠵ʢ登戸ʣ
・区ো者団体の࡞の展ࣔ・ൢച支援
ɹʢ多摩 SDCʣ
・एੑ認知Χϑェの開࠵支援ʢ多摩 SDCʣ
者を対象としたεマϗ・ġĶĶĴྸߴ・ 支援࠵の開࠲ߨ
ɹʢ多摩 SDCʣ
・たまΞーτԑの開࠵支援ʢ多摩 SDCʣ
・子ども食堂の開ઃ・運営支援ʢ登戸 �か所ʣ
・登戸・まͪなか༡ԑ地の開࠵支援ʢ登戸ʣ
・民ՈԂ௨りళձՆまつりの開࠵支援ʢ登戸ʣ

生田地区
・本民ՈԂでのݹ民ՈΧϑェはらっͺの運営ʢᐩ形̒ஸ目ʣ
・「ੜా地˱多摩ϐΫニοΫϥϦー」のग़ళʢᐩ形 �ஸ目ʣ
・「࡚෦」食のࡇయ İĵ ੜా地のग़ళʢᐩ形̓ஸ目ʣ
・ੜాग़ு所৽ிࣷΦーϓニϯάΠϕϯτのڠ ʢྗੜా̓ஸ目ʣ
・小ֶߍのग़ுतۀʢᐩ形̐ஸ目ʣ
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エ　地域からの理解と信頼、協力を得られているか

ɹ多摩 SDC では、「登戸・たまがわマルシェ」をはじめとする様ʑなΠϕϯτ等を開࠵し、区民の
認知度向上や地域のళฮや団体等とのإのݟえる関係づくりが進められるとともに、地域団体か
らの૬ஊをडけ、地域で開࠵されるΠϕϯτの支援等を行うことで、ঃʑに地域からのཧ解と
৴པをಘつつあり、開ઃॳにൺべ多ํ面からの૬ஊが寄ͤられています。
ɹまた、ࢴഔ体ʢSDCつうしんの発行等ʣにՃえ、SĕSをੵۃ的に活༻した広ใが行われるとともに、
地域団体等が開࠵するձ߹等のࡍにѫࡰにうなど、認知度の向上に向けた取組も行われています。
ɹ地域σβΠϯձٞにおいても、「多छ多様な要の૬ஊに対応できている」、「多様な支援を行え
ている」、「地域で活動しているํと関わりながら活動している」、「様ʑなΠϕϯτを௨して、
֗の活動にݙߩしている」といった意ݟがڍげられ、これまでの取組に対してҰ定のཧ解がಘられ
ているものと考えます。
ɹҰํで、「まͩまͩ地域のਓに知られていないこともある」、「ଞ団体との関係がݟえづらい」、
「中間支援を推進するために、多くの地域との৴པ関係を築く必要がある」、といった意ݟもڍげ
られている΄か、ྩ̐度多摩区区民意識Ξϯέーτにおいて、多摩 SDC を「よく知っている」、
「あるఔ度知っている」、「ฉいたことはある」とえたਓの߹ܭは、11��ˋとなっており、これま
で多摩 SDC が実施するΠϕϯτ等ࢀՃしたことがない区民や、࿈ܞした取組を行ったことがな
い団体等にも、多摩区における SDC がどのような取組を行っているのか、地域に対してどのよう
な支援を行うことができるのかをかりやすくࣔしながら、広く知ってもらうとともに、ཧ解と
৴པをಘられるよう、これまで活動が展開されてこなかった地区をはじめ、地域団体とのҰの
関係構築などを推進する必要があると考えます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・多छ多様な要の૬ஊに対応できている。
・多様な支援を行えている。
・地域で活動しているํと関わりながら活動している。
・様ʑなΠϕϯτを௨して、֗の活動にݙߩしている。
・大きなΠϕϯτ、ྫえばたまがわマルシェなどが多く開かれているのがྑい。
・様ʑなΠϕϯτを௨して、֗の活動にݙߩしている。
・まͩまͩ地域のਓに知られていないこともある。知ってもらう必要がある。
・活動を௨してSDCがԿを解決してくれるのか、活動の目的やΰールがよくからない、ݟえない。
もっと活動目的やΰールをप知してもྑいとࢥう。
・ଞ団体との関係がݟえづらい。どう࿈ܞするか。
。Խが必要ڧܞଘ団体とのҰの࿈ط・
・ொձ・自࣏ձとの関係をڧԽしていくことが必要である。
・SDC がԿができる団体なのか明確でない。
・SDC がこんなことができるということをொձえていく。
・中間支援を推進するために、多くの地域との৴པ関係を築く必要がある。
。Խが必要ڧܞとの࿈ۀا・
・民ੜҕһとの関わりをਂめる。
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オ　どのような地域課題の解決に寄与したのか

ɹ多摩区役所では、地域の課題がෳࡶԽ・多様Խする中で、࡚市૯߹ܭըの多摩区区ܭըに基
づき、それぞれの地域が࣋つັྗやಛੑを活かし、市民・地域など多様な主体と࿈ܞしながら、
地域課題の解決に向けたࢀՃとڠಇによるまͪづくりを推進しています。
ɹಉܭըのୈ̎期実施ܭըʢฏ成 ú÷ʢù÷1ÿʣ度ʙྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度ʣٴͼୈ̏期実施ܭըʢྩ
ʢ̐ù÷ùùʣ度ʙ ʢ̓ù÷ùüʣ度ʣにおいては、まͪづくりのํ向ੑとして、「ਫととֶͼのまͪʙ
うるおい๛かなॅΈ続けたいまͪʙ」をܝげ、区民Ұਓͻとりがうるおいやあたたかい地域のつ
ながりをײじ、これからもॅΈ続けたいと実ײできる、すこやかに安৺してらͤるまͪづくり
を進めることとしています。
ɹまた、区の現状やまͪづくりのํ向ੑを踏まえ、「地域ݯࢿを活༻したわいとັྗあるまͪづ
くりの推進」、「ࡂにڧく安全で安৺できるまͪづくりの推進」、「たまっ子を区民Έんなでҭて
るまͪづくりの推進」、「すこやかに安৺してらͤる地域߁݈・ࢱのまͪづくりの推進」、「市
民自࣏をҰ進める地域ਓࡐによるまͪづくりの推進」を主な取組としてҐஔけています。
ɹ多摩 SDC では、「ωοτϫーΫ構築・ަྲྀଅ進」に向けた多様な取組が展開されており、ಉܭը
のまͪづくりのํ向ੑでܝげる、うるおいやあたたかい地域のつながりをײじることができるま
ͪづくりの推進に寄与しています。また、多摩 SDC による取組を、ಉܭըにҐஔけた主な取組
にԊってཧすると、これまでの取組が区ܭըでܝげる様ʑなの取組の推進に寄与している
と考えます。

ɾʮ地ҬݯࢿΛ׆༻ͨ͠Θ͍ͱັྗ͋Δ·ͪͮ͘Γͷਪਐʯʹ Δओͳऔ͢ࢿ
ɹ˰登戸・たまがわマルシェの開࠵、本民ՈԂでのݹ民ՈΧϑェの運営など
ɾʮͨ·ͬࢠΛ区ຽΈΜͳͰҭͯΔ·ͪͮ͘Γͷਪਐʯʹ Δओͳऔ͢ࢿ
˰子ども食堂の開ઃ・運営支援、まっָͪशक़の実施、登戸・たまがわうんどうかいの開࠵など

ɾʮ͔͢͜ʹ҆৺ͯ͠ΒͤΔ地Ҭࢱɾ݈߁ͷ·ͪͮ͘Γͷਪਐʯʹ Δओͳऔ͢ࢿ
˰एੑ認知Χϑェの開࠵支援、区ো者団体の࡞の展ࣔ・ൢച支援、ྸߴ者を対象
としたεマϗ・ġĶĶĴ 支援など࠵の開࠲ߨ

ɾʮࢢຽ࣏ࣗΛҰਐΊΔ地ҬਓࡐʹΑΔ·ͪͮ͘Γͷਪਐʯʹ Δओͳऔ͢ࢿ
˰多摩区地域ίϛϡニςΟ活動支援ۀࣄʢ多摩区まͪのͻΖば活動支援ۚࢿʣの実施、ֶੜΧ
ϑェの開࠵、֤छ地域Πϕϯτ等の支援など

ɹ開ઃҎ߱、多摩 SDC では、自ら実ફՄ能な取組を中৺にॱ次実施され、ঃʑに拡充がਤられて
います。地域σβΠϯձٞでは、「取組課題について定期的にし߹えるが必要」、「地域課題の
۷りىこしがෆしている」といった意ݟもڍげられましたので、今後に向けては、地域とのҰ
の関係構築を進めながら、地域のニーズに応じた課題解決が実現できるよう、多様な主体との࿈
。ಇによる取組が拡充されることがまれますڠ・ܞ
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ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・取組課題について定期的にし߹えるが必要。
・地域課題の۷りىこしがෆしている。
・地域のྸߴ者向けの活動や、ࠔり͝とに対して支援を行う。
・ࡂをりޱとした地域とのྗڠ。地域͝とのྗڠ体੍を構築する。

・ۭきՈの取り組Έが必要。ੈా୩区の取り組Έʢڞੜのいえʣをௐࠪし、۩体的に検討する。

・登戸地区の࠶開発がある。今動いているので༏ઌして࿈ܞしてΈてはどうか。

カ　自主・自立の運営を行うことができているのか

ɹ多摩SDCでは、意団体による運営組織がྩݩʢù÷1Āʣ1ù݄にཱͪ上げられ、ྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣ
݄̔に運営組織がҰ般ࣾ団๏ਓとなりました。ϝϯόーもཱͪ上げ時の 1ú ໊からྩ ʢ̐ù÷ùùʣ
݄̐時点で üü ໊に૿һするなど、運営体੍のڧԽがਤられてきました。
ɹ運営にたっては、役һձʢཧࣄձʣが֓Ͷ݄̍ճఔ度開࠵される΄か、必要時に全体ձٞが開
༗等が行われました。また、ֶੜΧڞʣされ、組織での情ใ࠵ʢྩ̐度は֓Ͷ݄̍ճ開࠵
ϑェをຖि開࠵しながら、ษڧձやଧ߹ͤをॏͶ、多様な࠵しのاը・४උをしたり、地域活動
の支援に取り組むなど、ੵۃ的な活動が展開されています。このように、マϯύϫーの面では
自らのにより৽たなϝϯόーを֫ಘしながら、自主・自ཱの運営が行われています。今後は、
Ұ෯広いੈのࢀՃによる運営体੍の拡充や、運営状گに応じた࣋続Մ能な運営体੍の検討が
課題であると考えます。
ɹ財政面について、多摩 SDC のྩݩʢù÷1Āʣ度からྩ ʢ̏ù÷ù1ʣ度までの収支決ࢉの状گ
は、̓ϖーδのਤ̏にࣔすとおりとなっています。
ɹڠ定に基づき市からަしたิॿۚが収入の多くをめ、運営経費に充てられています。自主
財ݯによる運営を目指し、収入確保に向けた取組として、本民ՈԂでのݹ民ՈΧϑェ営ۀ、地
域の様ʑなΠϕϯτのग़ళ、地域のళฮと࿈ܞしたൢの取組など、様ʑな取組が行われてい
ますが、現段階においてこれらの取組は運営経費をうͩけの収入をੜΈग़ͤていない状گです。
多摩 SDC の取組にࢍಉしたํからの寄ۚなどの収入もありましたが、これらをもってしても運
営経費をうͩけの収入をಘられている状گにはありまͤん。また、ڠ定において市は、多摩 SDC
に対して中間支援に係る取組にॏきをஔいた活動を求めていますが、中間支援の取組を௨じて地
域の団体等から収入をಘることはしい現状があります。
ɹ地域σβΠϯձٞにおいても、財政面に関しては、「自主財ݯの確保が課題。経営ྗが必要」、
「財政の۩体ࡦをもっと明確にすること」、「自主財ݯの確保は今後どう考えているか、まͣはϏ
δϣϯをࣔすべきである」、「͝ۀࣄとの収支ੳはできているのか。ݟしが必要である」、「ಠ
ཱ財ݯはྑいことͩけではなく、Կかに度しなくてはならなくなるので、それでྑいか考えて
いく必要がある」、「多摩 SDC として自主財ݯで収支にݟ߹うۀࣄとそうではないۀࣄに別し、
収支にݟ߹わなくても求められる機能について区による支援を検討する」など、多くの意ݟがڍげ
られました。
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ɹまた、「ग़൛、ձ費、寄、ΫϥυϑΝϯσΟϯά、εϙϯαーืू」をはじめ、収入確保に
関する様ʑなΞΠσΞもڍげられたことから、こうしたΞΠσΞもࢀ考にしながら、多摩区にお
ける SDC に対しては、কདྷ的な自ཱを目指し、安定的な収入確保につながる৽たなํࡦを引き続
きݟग़していくことを求めます。
ɹ市からの今後の財政面での支援のありํについては、今ճの評価・検証݁果や、多摩区におけ
る SDC の実情に応じて考えํをࣔしていきます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・SDC ελοϑは、ϘϥϯςΟΞ的に活動するͩけでは࣋続しないのではないか。
。点から༗ঈϘϥϯςΟΞの検討も必要である؍続Մ能という࣋・
・財政面で自主財ݯの確保が課題。経営ྗが必要。
・財政の۩体ࡦをもっと明確にすること。
・自主財ݯの確保は今後どう考えているか、まͣはϏδϣϯをࣔすべきである。
。しが必要であるݟ。との収支ੳはできているのか͝ۀࣄ・
・ಠཱ財ݯはྑいことͩけではなく、Կかに度しなくてはならなくなるので、それでྑいか考
えていく必要がある。
・多摩 SDC として自主財ݯで収支にݟ߹うۀࣄとそうではないۀࣄに別し、収支にݟ߹わなく
ても求められる機能について区による支援を検討する。
。ग़ͤないݟのϝϦοτはۀࣄえ͟る評価࣠をもって評価すべき。୯७なརӹʢ収支ʣ評価ではこのݟ・
。を取りけるࢍڠや団体のۀا・
・ग़൛、ձ費、寄、ΫϥυϑΝϯσΟϯά、εϙϯαーืूなど。
・Πϕϯτձࣾҕୗしているものを SDC ҕୗし収ӹにつなげる。
・ଞ団体と࿈ܞすることで費༻をかけͣにۀࣄができるのではないか。
・収入確保に向けた取組として、ିしεϖーεやަྲྀεϖーεのିしग़しをしてΈてはどうか。
・ୗࣇ所、Ԇ保ҭ、ֶಐ、食ҭΠϕϯτを開࠵する。
・ொձの ďė の࡞成支援や Đě Խを支援してあげる。
・今の所でもΧϑェができるとྑい。
・ϑϦーε、σニϜ等のಛ定のճ収、ϦαΠΫル、Ճによる収入確保。
。Πϯλーϯシοϓの༗ྉԽܕۀا・
・広ࠂを༗ྉで発৴し、運営ۚࢿにճす。

キ　開設場所は適当か

多摩区૯߹ிࣷ
区役所の΄か、市民ؗ・ਤॻؗ、多摩区民活動・ަྲྀηϯλー、Ϩετϥϯなど様ʑな施
ઃがある。ిंやόεなどެަڞ௨でのདྷிがしやすい΄か、றंもඋされており、
ަ௨རศੑのߴい所にある。

ɹ多摩 SDC は、多摩区૯߹ிࣷ̍階の٤ࣨ地に開ઃされ、ฏの 1÷時ʙ 1ý 時にৗறελοϑ
がஔされ、区民が自༝に૬ஊ、ଧ߹ͤ等でར༻することができます。૯߹ிࣷには、様ʑな目
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的で区民等がདྷிすることや、όε௨りからग़入りできるཱ地状گから、多くのਓの目に留
まり、多摩 SDC の取組を知ってもらうきっかけとなっています。さらに、ެڞ施ઃにࣄ所を
構えていることで、大ֶੜελοϑやߍߴੜϘϥϯςΟΞも安৺して活動できるとともに、多摩
SDC を知らないਓにも৴༻をಘられやすく、認知度の向上や地域からのཧ解と৴པをಘるための活
動を進める多摩 SDC にとって大きなϝϦοτとなっています。
ɹཱͪ上げॳにൺべ、運営組織のϝϯόーが大෯に૿һされており、ࣄ所ʢ面ੵ 4ý��ᶷʣ
でଧ߹ͤやΠϕϯτの४උ等を行うࡍに手ڱとなる߹もগなくないですが、必要時にはڠ定に
基づき多摩区૯߹ிࣷのձٞࣨをିしग़すなど、多摩区役所と࿈ܞした対応がਤられています。
ɹ地域σβΠϯձٞでは、ましい開ઃ所について、「ະ成・ֶੜが活動することを踏まえる
と、৴༻をಘられやすい区役所にࣄ所があるํがྑい」、「所は今の所の΄か、もう̍Օ所
あるとよい」、「現在のࣄ所はڱす͗る」、「登戸࠶開発に組Έࠐんで、Ӻにۙい「;らっとཱͪ寄
れる」をઃける」など様ʑな意ݟがڍがりました。
ɹ多摩区役所としては、現在のிࣷの༻には༻ྉのෛ୲がੜじるものの、多摩区における SDC
が、地域からの認知度をߴめ、ཧ解と৴པをಘながら活動を拡充している現段階においては、引
き続き現在の所での運営を継続し、今後の運営や活動の状گに応じて、よりརศੑのߴい所、
広い所の移స等をؚめ、ましい開ઃ所のありํをࡧしていくべきと考えます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・ະ成・ֶੜが活動することを踏まえると、৴༻をಘられやすい区役所にࣄ所があるํがྑい。
・所は今の所の΄か、もう̍Օ所あるとよい。
・登戸࠶開発に組Έࠐんで、Ӻにۙい「;らっとཱͪ寄れる」をઃける。
・現在のࣄ所はڱす͗る。ຑੜ市民ަྲྀؗやまΏりのような̎階Ҏ上のΠϕϯτもできるݐ
がよい。
・ෳのڌ点をઃけることも考えられるが、ίετがかかる点で課題がある。
・実ଶがແいととっつきにくいので、活動のڌ点となるがかりとしての「ശϞϊ」は必要である。

ク　区の支援等の取組は適切か

ɹ多摩区役所では、ڠ定に基づき、運営費ิॿۚをަʢ自ཱを目指しຖచݮʣする΄か、基本
的考えํに基づく取組を効果的に推進するため、多摩区役所の 11 ෦ॺʢྩ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̔現
在ʣで構成する検討෦ձをઃஔし、多摩 SDC の活動状گを踏まえながら、෦ॺ間での情ใڞ༗や
࿈ܞした取組の検討などを行っており、多摩 SDC の開ઃҎ߱、ொձ・自࣏ձ、多摩区ࣾձࢱ
ձ、多摩区民活動・ަྲྀηϯλー登団体など地域団体のٞڠಐҕһࣇձ、多摩区民ੜҕһٞڠ
ձ߹等にग़向いての ėę 活動のྗڠ、関係෦ॺが発行するץ行等での取組հなど広ใ面での
支援や、運営組織のϝϯόーを対象としたݚमձのࢣߨとしての৬һݣ、大ਓでのΠϕϯτ・
ձٞなどを行うࡍの区役所ձٞࣨ等の施ઃ༻のྗڠ、地域情ใのڞ༗など、多摩 SDC の状گや
活動に߹わͤた柔軟な支援を行ってきました。
ɹそのҰํ、ੜాग़ு所ΦーϓニϯάΠϕϯτや多摩区੍ ü÷ पه೦ྸߴ、ۀࣄ者を対象とした
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εマϗ・ġĶĶĴ ར༻࠲ߨといった多摩区役所が実施するۀࣄに対して多摩 SDC のྗڠがಘられたり、
多摩区役所が୲ってきた市民ఏҊڠܕಇۀࣄについて、多摩 SDC が実施しているۀࣄに౷߹する
形での࠶構築が進むなど、ޓいのڧΈを活かした࿈ྗڠ・ܞ関係をҭんできました。
ɹ地域σβΠϯձٞでは、「今のようなࡉかな支援は必要」、「区৬һにSDCが広まっていないので、
प知が必要」、「行政は地域の入りํがॎׂりである。行政がॎׂりの中、SDC にͩけԣ۲しを求
めるのはݫしいのではないか」といった意ݟがڍげられました。
ɹޓいの取組を効果的に推進していくためには、今後もີな࿈ྗڠ・ܞ体੍をҡ࣋していくこ
とがましく、多摩区役所としては、今後も多摩区における SDC の実情に応じた支援を行ってい
くことが必要と考えます。

ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・今のようなࡉかな支援は必要。
・引き続き、財政支援や所のఏڙを行う。
・行政は地域の入りํがॎׂりである。行政がॎׂりの中、SDC にͩけԣ۲しを求めるのはݫ
しいのではないか。
・区の支援はগしͣつݮらしてಠཱ経営にする。
・区からのॿ成ۚやҕୗۀࣄについて、目的と成果を明確にする。
・区৬һに SDC が広まっていないので、प知が必要。

ケ　開設案の理念の実現にどれだけ寄与できたのか

ɹ開ઃҊでは、検討ձでのٞを踏まえ、「Έんなが認め߹いྗを߹わͤて、Έんながͤなまͪ
をつくるɹʙ多様な主体と多ੈが支え߹い、多様なݯࢿを活༻し、区民主体の࣋続Մ能なまͪ
づくり」を開ઃཧ೦にܝげています。
ɹ多摩 SDC の運営組織では、ྩݩʢù÷1Āʣ 1ù ݄のཱͪ上げ時には 1ú ໊でελーτし、ྩ̐
ʢù÷ùùʣ݄̐時点では üü ໊に૿һされています。ಛに、大ֶੜをはじめ ù÷ Ҏ下のϝϯόーが
全体の þüˋをめるなど、多くのएいੈが運営にࢀՃするととともに、ߍߴੜϘϥϯςΟΞ
もࢀՃし、「子ども食堂」や「登戸・たまがわマルシェ」などの取組や地域で開࠵されるΠϕϯτ
の支援・ྗڠを行うࡍなどにएいྗが発شされています。こうした活動を௨じて、एいϝϯόー
と地域団体とのつながりがੜまれ、こうしたつながりを活かしながら、ਓとਓをつな͙支援を実
現するなど、中間支援機能のڧԽがਤられています。また、こうした支援の実を௨じて地域か
らの૬ஊも૿えつつあり、つながりが更に広がるなど॥がੜまれています。
ɹ地域σβΠϯձٞにおいても、多摩 SDC のྑい点について、एいੈのࢀՃや地域のਓʑが中
৺となった活動になっている点、多くのਓをרきࠐΈ地域活動にڵຯを࣋つਓを૿やすことに役
ཱっている点などがڍげられています。認知度の向上や多ੈのࢀՃ、地域の団体等との関係構
築などは、今後も引き続き取り組んでいく必要があるものの、地域活動の経ݧがなかった多くの
ਓのࢀՃをಘて、地域との関係を構築しながら、支援の取組を実施、拡充している状گから、多
摩 SDC では開ઃҊでܝげるཧ೦にଈした取組が推進されていると考えます。
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ʪ地ҬσβΠϯձٞͰͷओͳҙݟʫ
・एいੈのࢀՃ、運営が実施されている。
・地域のਓʑが中৺となった活動になっている。
・Կかを࢝めたいとࢥっていたਓにとって、それを実行するための所やਓを୳す手段になって
いる。
・多くのਓをרきࠐんͩ活動となっており、地域活動にڵຯを࣋つਓを૿やすことに役ཱっている。
・様ʑなΠϕϯτを௨して、֗の活動にݙߩしている。
・大きなΠϕϯτ、ྫえばたまがわマルシェなどが多く開かれているのがྑい。
・多ੈのࢀՃがෆしている。
・地域で活動しているํと関わりながら活動している。
・まͩまͩ地域のਓに知られていないこともある。知ってもらう必要がある。
・活動を௨してSDCがԿを解決してくれるのか、活動の目的やΰールがよくからない、ݟえない。
もっと活動目的やΰールをप知してもྑいとࢥう。
・ଞ団体との関係がݟえづらい。どう࿈ܞするか。

（3）基本的考え方に基づく取組の検証について

ɹྩ ʢ̐ù÷ùùʣ度は、市民จԽہにおいて、基本的考えํに基づく地域Ϩϕル、区域Ϩϕル、
市域Ϩϕルのこれまでの取組や市民発にݺ応する行政のありํについて、༗識者ձٞ等を௨じ
た評価が行われています。その中で、֤区の SDC に係る取組については、Ұ般ࣾ団๏ਓ CSĖ ωο
τϫーΫのྗڠのもと、これまでの活動をৼりฦり、ۀࣄ༰のཧ・վળにつなげることなど
を目的としたϓϩηε評価も行われています。
ɹྩ ʢ̐ù÷ùùʣ 1÷݄ 1ýに開࠵された༗識者ձٞにおいては、行政の SDCのࢀՃのありํ、
行政の役ׂ、SDC の意ٛ・Մ能ੑ、࣋続的な SDC に向けて、SDC のۚࢿやに関することなど様ʑ
な意ݟがग़されました。また、ϓϩηε評価では、多摩 SDC ελοϑとのϫーΫシϣοϓなどを
௨じて、これまでの取組のৼりฦり等を行いました。こうした取組でڍげられた意ݟ等も踏まえ
ながら、ྩ̑度Ҏ߱の多摩区における SDC のありํを検討するとともに、今後ެදされる基
本的考えํに基づく取組の検証݁果を多摩区における SDC に係る取組にదٓөさͤていきます。
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ʪίϛϡχςΟূݕࡦࢪ༗ࣝऀձ ʢٞྩ ʢ̐ù÷ùùʣ ø÷ ݄ øý ʣͰͷओͳҙݟʫ
˔行政の SDC のࢀՃのありํ、行政の役ׂ
・行政がSDCというεΩーϜにࢀՃする、そこを目指していく。ैདྷの行政ࢀՃʢ市民が行政にࢀՃするʣ
と意ຯがҧう。
・ελーτΞοϓでҰ൪大な支援は、ιーシϟルσβΠϯとはԿか、Έんなでڞ௨の認識を࣋てるように
すること。その中から۩体的な࢟がཱͪ上がってくるのがҰ൪大。そのϑΝシϦςーτが行政の役ׂ。
・SDC に行政がབྷむことの意ຯは、所のఏڙや、ΦーιϥΠズや、ΠϯΩϡϕーシϣϯの役ׂが果たͤ
ることͩとࢥうが、そのあたりがどのように進むかというのがΧΪ。
・区は૯߹行政のڌ点なので、なるべくاը課は、どうやったらいΖんな課が SDC との関係を࣋てるかと
いうことにྗすることがॏ要。
・ιーシϟルσβΠϯは、ࣾձのためのσβΠϯというよりは、ࣾձによるσβΠϯ。行政がどのように
そこに関わるかという෦で、大な実ݧを行っているとࢥう。行政はこの考えํについて、ڞ༗して
いくべき。
˔ SDC の意ٛ・Մ能ੑ
・団体ଆからも行政ଆからも、こういう組Έを࡞ったことによって、活動上の課題やนのここがうまく
いくとか、行政がབྷむことの意ຯ߹いとか、そのあたりがもうগしݟえてくるとྑい。
・SDC は୭が入っても構わないので、ਓ的なྲྀ動ੑがある。ここにՄ能ੑがある。
こしى者が自でΞΫシϣϯをࣄっているࠔ、っていないけどੜきることそのものをָしんͩりࠔ・
て、पりをרきࠐんでલ向きに解決していこうとしたり、そういうਓたͪのの૭ޱが今までなかっ
た。それを SDC はरって、ࢼしにやってΈようということができる。
で、やってΈたらこういうことͩったのかとかった、これがࣄしでやってΈるのはとても大ࢼ・ �段
階。ॏ要なのは、役所が関わるҎ上、次のϨϕルがあり、それって࡚市・区 にとってはどういう意
ຯがあるの、ということ。そこをٞして、ۚࢿをどうするのか、政ࡦԽするかなどが進むかどうか
が、役所としてどう SDC に関わるかということにつながる。
・「ιーシϟルσβΠϯ」という、Ұݟかりにくいݴ༿をわ͟わ͟うことで、面നいことやָしいこ
と、มわったことをやっているਓୡをݺͼ寄ͤ引きけることにもなる。そこを意ਤしてっているな
ら大ࢍ成。
˔ SDC の価のޠݴԽ
・ιーシϟルσβΠϯ、SDC ってなに、とฉかれたときに、こういうものなんじΌないͩΖうかとか、こ
ういうとしてઆ明しಘるんじΌないか、というをどんどんしていく必要がある。おそらくそのϓϩ
ηεが、いくつかの区では今、実ફの中で進められているのではないか。
・ֶ者がいくらޠっても、地域にはその意ຯが入っていかない。ொのެڞֶというݴ༿があるように、
地域の現で、市民がし߹いながらޠݴԽされていくもの。࠷ऴ的には̓つの SDCがおޓいにֶͼ߹い
ながらやっていく。行政の৬һͩけではなくて SDCのࣄ者の市民のωοτϫーΫをつくることが大ࣄ。
続的な࣋˔ SDC に向けて
・どうあるべきか「ޠり続ける機能」が必要。マϯωϦԽを͗、ৗに開かれているという意ຯでも大ࣄ。
・安定ੑのある機能がないと、開かれていてもԿも進まないとなりかͶない。ཧࣄやελοϑはϘϥϯλ
Ϧーとしても、ࣄہという機能はҰ定ఔ度ΠϯηϯςΟϒをؚめて、ࣄができる機能を取りける
必要があるのでは。
・できれば上手くσβΠϯをして、市民のํʑからࣄہとなるਓがでてくる、そしてมわっていくこと
が必要。ޠり続ける機能と、ࣄہのઈົなઃܭというのが、SDCがうまくいくためのこͩわりϙΠϯτ
ͩとࢥう。
˔ SDC のۚࢿやについて
のやのについては、SDCۚࢿ・ の価のޠݴԽや目指すものなどのٞの中でग़てくるもの。それ
ありきで入ってしまうと、݁طہଘの組Έの中でどうするかというにམͪてしまうので、そうでは
なくて「こういうものを࡞るためには、こういうが必要ですよͶ」、「この機能のためには、こういう
おۚのճしํが必要ですよͶ」というがग़てこないといけない。Կをどのようにやっていくのかがઌ
にあってその後に手๏や手段を考えたํがよい。
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（1）これまでの取組の成果及び課題の整理

ɹ「̐ これまでの取組に対する評価」ʢ1þ ʙ úü ทʣで取りまとめた多摩区役所としての評価݁果を
基に、ྩ ʢ̑ù÷ùúʣ度Ҏ߱の多摩区における SDC に係る取組のありํを検討する上でॏࢹすべ
き成果と課題をまとめました。

ア　取組の成果について

ɹྩ ʢ̎ù÷ù÷ʣに検討ձҕһを中৺に 1ú ໊で多摩 SDC の運営組織がཱͪ上げられ、ίϩφՒ
で地域団体と෯広く関係構築をしていくことがࠔな状گの中で、地域で活動する団体等からの
૬ஊをडけけるৗறελοϑがஔされ、支援の取組が行われてきました。また、登戸・たま
がわマルシェなど、多摩 SDC が自ら課題意識をͪ࣋自主的に解決に向けて取り組むۀࣄも多様な
形でاը・実ફされています。
ɹ多摩 SDC では、運営組織のཱͪ上げҎ߱、΄΅ຖिのようにϝϯόー間でのଧ߹ͤが行われ、
「自たͪができることはԿか」、「どうしたら多くの区民に知ってもらい、ࢀՃしてもらえるか」
などٞをॏͶ、取組のاը、実ફ、ݟしを܁りฦしながら、自たͪが࣋つマϯύϫーやࢿ
を活༻した۩体的な取組をҰからੵΈॏͶ、多摩ݯ SDC を形࡞ってきました。地域活動の経ݧの
ないएいੈのϝϯόーを中৺に、多様なاըを実ફしたり、地域の団体等からの૬ஊに主体的
に対応していくことについては、地域σβΠϯձٞでも意的な意ݟが多くڍげられ、こうした
取組を௨じて多摩 SDC を認知するํが૿え、地域団体等との関係構築も進んでいます。۩体的な
取組を実ફすることで、「多摩 SDC はԿができるのか」、「Կを૬ஊできるのか」ということのཧ
解が広がり、これまでҎ上に多くの૬ஊが寄ͤられるようになるなど、地域からの৴པと関৺も
ঃʑにಘられつつあります。また、運営組織についても、ࢀՃの入ޱとなるような取組や SĕS を
活༻した ėę 活動を௨じて、多摩区ۙลに在ॅする大ֶੜをはじめとする多くのएいੈのࢀՃを
ಘて、ϝϯόーが大෯に૿һされるなど、組織体੍のڧԽも進められています。
ɹ開ઃҊでॏきをஔく中間支援に取り組んでいくためには、地域の団体等からのཧ解と৴པの֫
ಘ、関係構築が必要となりますが、こうした取組の成果から、Ұ෦の地域では中間支援の取組を
拡充していくための下地づくりがঃʑに進んできているものと考えます。

イ　これまでの取組に対する課題の整理

ɹ地域σβΠϯձٞでの区民意ݟ等では、これまでの多摩 SDC の取組に対する課題についても多
くの意ݟがڍげられました。評価・検証ۀ࡞を௨じて明らかになった課題や、ࠒの多摩 SDC 
の支援・意ަݟを行う中でѲした課題、こうした課題に対する向き߹いํについて、次
のとおりཧしました。

令和５（2023）年度以降の取組推進に向けた
多摩区役所としての考え方
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（ア）多摩 SDC の認知・理解の浸透
ɹ多摩区における SDC の取組に対する認知度の向上等に向けて、これまで地域の団体等のѫࡰ・
ėę や市政ͩより、λϯࢴ、ďė、SĕS など様ʑなഔ体を௨じた広ใ活動を多摩 SDC と多摩区役所
が࿈ܞして進めてきました。また、多摩 SDC では、多様な取組を௨じて地域の団体等とのإのݟ
える関係づくりを進めており、ঃʑにཧ解と৴པがಘられつつあるものの、地域σβΠϯձٞで
は、多摩 SDC について「まͩまͩ知られていない」、「SDC がԿを解決してくれるのか、活動の目的
やΰールがݟえない」といった意ݟも多くڍげられており、区民に広く認知され、ཧ解をいたͩく
取組は道半ばの状گであることを認識しました。
ɹまた、SDC 自体が、活動のを限定しないςーマแׅ的なϓϥοτϑΥーϜである点、多摩
SDC では、認知度の向上や収入確保に向けた取組など多様な取組が行われていることから、「中間
支援に取り組む組織」であることを認識されづらい点、その時に࣋つݯࢿやϊϋ、マϯύϫー
等に応じて実施できる取組をその度検討・ௐしていくような支援が行われていることから、
地域の団体等に対しどのような支援ができるのか明確にࣔすことができていない点などがあり、
こうした点も、地域の団体にとって自らのॿけになってくれる組織として広くཧ解され関৺をಘ
ることをࠔにしている面があると考えます。
ɹそのため、今後広く多摩区の SDC の取組に対するཧ解と関৺をಘていくためには、多摩区にお
ける SDC のϝϯόー、多摩区役所৬һによるҰの情ใڞ༗をਤり、SDC のੑ࣭や実情に対するཧ
解をਂめながら、૬手に応じたかりやすい ėę 活動を行っていくことが必要と考えます。また、
区民意識Ξϯέーτの݁果から、「登戸・たまがわマルシェ」や「子ども食堂」などの取組が、認知
度の向上に寄与していることが明らかになったことから、中間支援に係る活動にॏきをஔきつつ
も、引き続き認知度の向上に向けて多様な取組を展開していくことが必要であると考えます。

（イ）地域の団体等との幅広い関係構築、支援の取組の拡充
ɹ地域で活動する多くの団体等と関係を構築するためには、多摩区における SDC を知って、その
目的や活動に対してཧ解いたͩき、৴པをಘることがॏ要です。多摩 SDC では様ʑな活動を௨
じて、地域の団体等との関係構築が進められていますが、広くཧ解され関৺をಘられるまでには
ձをはじ࣏でも、ொձ・自ݟげられた意ڍっていない現状があります。地域σβΠϯձٞでࢸ
めとする地域の団体等とҰ関係ੑを広げていくことが求められていることから、「多摩区におけ
る SDC が地域の団体等に対してどのような支援ができるのか」といった点など、ཧ解がಘられるよ
うにしながら、܁りฦしઆ明をしていく必要があります。
ɹまた、これまで多摩 SDC では、Ұ෦の地域を中৺にΠϕϯτ等に対する支援が行われ、こうし
た支援活動を௨じて地域からのཧ解がঃʑに広がりつつありますが、支援にたっては、اը・
४උ段階から的にࢀըすることを求められることが多く、৴པをಘて多くの૬ஊが寄ͤられ
る΄ど、多摩 SDC のελοϑのෛ୲が૿大するといったδϨϯマも๊えています。
ɹ今後、ଞの地区にも支援の取組を拡充していくことが課題と考えますが、それに向けて地域の
団体等との関係の拡充に取り組んでいくことは、更なるෛ୲の૿大につながることがݒ೦されます。
ɹ࣋続Մ能で区域全域に展開できるような支援の実現という؍点からも、SDC ελοϑが自ら
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支援する支援の形ଶにՃえ、ਓとਓ等をつな͙中間支援のしくΈを検討していくことが必要と
なっています。
ɹ多摩区役所としては、こうした認識を多摩 SDC ともڞ༗し、ΞΠσΞをग़し߹いながら今後の
取組をࡧしていくとともに、多摩 SDC の実情を考慮した支援のありํを継続的に検討していく
必要があると考えます。

（ウ）運営スタッフの負担の増大や活動の継続性確保
ɹ多摩 SDC は、検討ձҕһを中৺に 1ú ໊で運営組織がཱͪ上げられ、その後、様ʑな ėę 活動を
௨じて、ྩ ʢ̐ù÷ùùʣ݄̐には üü ໊に૿һされています。ϝϯόーは多摩区とそのۙลに在
ॅする ù÷ Ҏ下のϝϯόーが多くをめ、एいύϫーを活かした多様な取組が柔軟な発で実ફ
されており、地域σβΠϯձٞでもこうした点を評価する意ݟが多くڍげられました。Ұํで、
検討ձからࢀՃし、多摩区における SDC が開ઃされるまでの経Ңや、地域から期されている役
ׂ、運営組織や取組の全体をཏ的にѲし、かつฏに活動できるϝϯόーはগなくなってお
り、取組の拡充にいҰ෦のελοϑのෛ୲が૿大している実ଶがあります。
ɹまた、活動の中৺となっている大ֶੜのελοϑは、ଔۀ・ब৬にい、ϝϯόーとして活動
は継続するものの、ֶੜ時とಉ様の取組を行うことができなくなるέーεが多くなっています。
検討ձからࢀՃしている大ֶੜελοϑがଔۀ・ब৬をܴえるにたり、これまで築いてきた地
域との関係ੑやϊϋを引継͗、ఀすることなく活動の拡充をਤっていけるよう取り組んで
いくことも大きな課題となっています。
ɹ多摩 SDC では、ėę 活動などを௨じ৽たなϝϯόーのࢀՃをಘて、ษڧձを開࠵するなど、運営
組織体੍のڧԽに取り組んでいるとこΖですが、多摩区役所としても、引き続き、ϝϯόー֫ಘ
に向けた広ใ面での支援や、多摩区における SDC に求める機能等のཧ解ਁಁに向けたษڧձの
などを行うとともに、SDCྗڠ における取組の拡充もݟਾえつつ、๊える課題に応じた柔軟かつ効
果的な支援に向けて、これまでҎ上に෦ॺをԣஅして取り組んでいくことが必要と考えます。

（エ）取組の推進に必要となる安定的な収入確保
ɹ基本的考えํでは、SDC の運営は「自主財ݯによる運営をݟਾえたものとすることがましい」と
され、それをडけて開ઃҊでも、自主・自ཱの運営や自主財ݯの確保にめることを求めています。
ɹそのため、開ઃҎ߱、多摩 SDC と多摩区役所ではこれまで、ΞΠσΞをग़し߹いながら収入確保
に向けた۩体的な取組を検討し、本民ՈԂでのݹ民ՈΧϑェ営ۀや地域Πϕϯτのग़ళ、地域
のళฮと࿈ܞしたൢといった様ʑな取組を௨じて収入がಘられている΄か、多摩 SDC の取組にࢍ
ಉしたํからの寄ۚ収入もありましたが、運営経費をうͩけの収入はಘられておりまͤん。
ɹ開ઃҊでは多摩 SDC に対し、中間支援の活動にॏきをஔくことを求めていますが、こうした支
援の取組によって安定的な収入を確保し、財政面での自ཱを進めていくことはしい現状もあり
ます。また、現在の限られた運営ελοϑのマϯύϫーの多くを収入確保の取組に向けることで、
中間支援の活動にྗできなくなることはましくないことから、多摩区役所としても、現在の
運営組織体੍においては、これまでҎ上にελοϑの࿑ྗを要する手๏によって更なる収入確保
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の取組をଅすことはしく、今後のݟ௨しとしても安定的な収入確保の道ےはཱてられておりま
ͤん。
ɹ開ઃҊでは、「多摩区役所による支援は༧め期間をઃ定ʢྩ ʢ̐ù÷ùùʣ度までʣして行い」、
「支援期間の取組については、評価・検証を行い、支援期間Ҏ߱の SDC のありํについて、վめ
てࡧ」することとしています。
ɹ中間支援の取組を推進していくためには、SDC を多くのਓに知ってもらい、地域の団体等からの
ཧ解と৴པをಘて、إのݟえる関係を構築するなど、ਓとਓ等をつな͙ίーσΟωーτを実現で
きる下地づくりがॏ要であり、Ұ෦の地区ͩけではなく、ଞの地区にも広げていくことは、今後
の取組として必要ෆՄܽと考えます。
ɹҰํで、今ճの評価・検証を௨じて、地域の団体等からのཧ解と৴པをಘることは多くの時間
と࿑ྗを要すること、また、下地づくりが進まなければ、多摩 SDC ελοϑによる的な支援
からਓとਓ等をつな͙中間支援の手๏に移行していくことはࠔであることをվめて認識するに
。りましたࢸ
ɹこうした今ճの評価・検証݁果を踏まえ、多摩区における SDC が今後、基本的考えํや開ઃҊ
に基づく取組を行っていくために、どのように安定的な財政基盤を確保していくべきか、市から
の支援のありํもؚめて検討する必要があると考えます。
ɹ多摩 SDC では、地域の団体等の支援の΄か、自らが主体となった課題解決の取組など多様な
取組が行われており、これまでは取組全般に対して財政面での支援を行ってきました。しかしな
がら、地域で活動する多くの団体は自ら収入を確保しながら課題解決に取り組んでいることから、
多摩区における SDC の今後の財政面の支援については、多摩区役所が SDC に求めていく機能を
踏まえた上で、実施されるそれぞれの取組の目的を考慮して、支援すべき範囲を検討していく必
要があると考えます。

（2）令和５（2023）年度以降の多摩区における SDC に係る取組のあり方 

ɹこれまで、多摩 SDC では多様な取組が行われ、開ઃҊの実現に向けてҰ定の成果をڍげていた
ͩくҰํで、ʢ̍ʣでड़べたとおり、活動が展開される中で様ʑな課題もੜじています。こうした
課題に向き߹い、解決をਤりながら取組を進めていくとともに、効果的な中間支援の下地࡞りと
して、認知度向上や地域で活動する団体等との関係構築に取り組んでいくためには、これまでಘ
られたϊϋやマϯύϫーを活かし、しながら引き続き多様な取組を進めていく必要があ
ると考えます。
ɹそのため、ྩ ʢ̑ù÷ùúʣ度Ҏ߱の多摩区における SDC については、「Ұ般ࣾ団๏ਓ多摩 SDC」
とڠ定をక݁した上で、引き続き࿈ܞしながら、開ઃҊでܝげた基本的機能に基づく取組を推進
し、開ઃཧ೦の実現を目指します。なお、取組の推進にたっては、多摩 SDC に対し、今ճの評
価・検証݁果を踏まえ次の点に留意していくことを求めていきます。
・これまでに多摩 SDC がഓってきたϊϋやएいੈのύϫーを継ঝし、ଞのੈのࢀՃもಘ
ながら多ੈによる運営体੍のڧԽを目指すこと
・SDC の開ઃཧ೦や機能・取組について地域のཧ解をಘて関係ੑをਂめながら、ニーズに応じた支
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援の取組を更に拡充・発展さͤること
・地域の団体等の支援については、地域のԣのつながりづくりに寄与し、࣋続Մ能な支援がՄ
能となるような中間支援の手๏をࡧ・実ફすること
・区全域に成果が行き渡るような取組を推進すること
・開ઃҊࡦ定Ҏ߱のࣾձや地域の情ʢ৽ܕίϩφΠルεのྲྀ行、ࣾձのσδλルٕज़の進展、
多摩区におけるਓݮޱগ・ࣾྸߴձの౸དྷ、登戸地区ըཧۀࣄの進展、৽たな地域ݯࢿ
のग़等ʣ、地域σβΠϯձٞでの区民意ݟなどを踏まえながら取組を推進していくこと

（3）多摩区役所の支援に関する考え方

ɹ「ʢ̍ʣこれまでの取組の成果と課題のཧ」の「Τ 取組の推進に必要となる安定的な収入確保」
ʢúÿ ʙ úĀ ทʣにあるとおり、多摩 SDC は、マϯύϫーの面では自らのにより৽たなϝϯόー
を֫ಘしながら、自主・自ཱの運営が行われていますが、財政面においては、運営経費をうͩ
けの収入をಘられている状گにありまͤん。
ɹ開ઃҊでは、多摩 SDC に対して自主・自ཱの運営を求めており、多摩区役所による支援は、༧
め期間をઃ定ʢྩ ʢ̐ù÷ùùʣ度までʣして行い、支援期間の取組について評価・検証を行っ
た上で、支援期間Ҏ߱の SDC のありํについてվめてࡧすることとしていますが、今ճの評価・
検証を௨じて、୯に収入をಘられていない現状のΈならͣ、開ઃҊで求める中間支援にॏきをஔ
く多摩区における SDC の取組を、区民による運営組織である「Ұ般ࣾ団๏ਓ多摩 SDC」が自主・自
ཱ的に推進するにたっては、次の課題やしさがあることを認識しました。

【財政面での自主・自立に向けた取組推進に係る課題等】
・現在の運営組織体੍においては、開ઃҊでॏきをஔく中間支援に取り組Έつつ、これまでҎ上
にελοϑの࿑ྗを要する手๏によって更なる収入確保の取組をଅすことはࠔであること
・安定的な収入確保の道ےをཱてるためには、৽たな収入確保の手๏も検討する必要があり、こ
うした検討・実ફには今後も時間を要すること
・中間支援の取組の推進に向けては、引き続き多様な取組を展開し、地域の団体等との関係構築
といった下地づくりをҰ෦の地区ͩけでなく、区全域に広げていくことが必要ෆՄܽとなる
が、こうした取組には今後も多くの時間と࿑ྗを要すること
・下地づくりを進めるにたっては、SDC を知らないਓにも৴༻をಘられやすく、৽たなϝϯόー
のࢀըや活動がしやすい多摩区૯߹ிࣷに引き続きࣄ所を構えて活動することがまれ、
そのためには༻ྉ等のҰ定の経費を要すること
・現状においては、地域の団体等の支援の手๏として、多摩 SDC がਓ的・財政的ίετをෛ୲
して的に支援する手๏が中৺となっているが、地域の団体等との関係構築といった下地づ
くりが進まなければ、ਓとਓ等をつな͙中間支援の手๏に移行していくことはࠔであること

ɹこうした課題やしさがある中で、ྩ ʢ̑ù÷ùúʣ度Ҏ߱の取組として多摩区における SDC に
求める「多ੈによる運営体੍のڧԽ」、「地域のཧ解をಘて関係ੑをਂめながら地域のニーズに応
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じた支援の取組の更なる拡充・発展」、「区全域に成果が行き渡るような取組」を、安定的な財政基
盤を確保しながら区民主体で推進していくためには、引き続き市からの財政面での支援が必要と
考えており、次の点に留意しながら取り組んでいきます。

【今後の市からの財政面での支援に当たっての留意点】
・�今後の財政面の支援については、多摩区役所が SDC に求めていく機能を踏まえた上で、実施さ
れるそれぞれの取組の目的を考慮して、支援すべき範囲を明確にしていく。
・�支援すべき範囲について、多摩区における SDC の取組を、「自らの課題認識に基づいて解決に取
り組む自主的な活動」と、「地域で活動する団体等のニーズに広く対応するための中間支援の推
進に係る活動」に大別した上で、後者の活動に対して支援を行うことを基本とし、多摩区におけ
る SDC の取組や運営組織の実情を踏まえて、運営経費全般を対象とする現在の支援の形からの
移行を目指す。
・�移行時期について、多摩区における SDC の認知度向上や地域の団体等との関係構築は道半ばで
あることや、これまで多摩 SDC において実施してきた「登戸・たまがわマルシェ」や「子ども食
堂」といった多様な取組が認知度の向上等に大きく寄与していることを踏まえ、効果的な中間支
援の推進に向けた「下地づくり」を区域全域に広げていくことが必要な現状においては、引き続
き柔軟な活動が展開できるような現在の支援の形を継続することとし、今後の評価・検証を踏
まえて移行の時期を検討する。
・�多摩 SDC では、これまでの取組において、限定的ではあるが収入確保の手段もあることから、
引き続き段階的な支援の縮小は行っていく。
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【今後の市からの財政面における支援の考え方】
̍ɹॳのڠ定期間ʢྩݩʢù÷1Āʣ 1ù ݄ʙྩ ʢ̑ù÷ùúʣ݄̏ʣ

SDC の取組状گ 支援の対象範囲 支援ֹ
・多様な取組を展開し、Ұ෦の地区においてঃʑに地域
の団体等との関係を構築
・ελοϑによる的な支援が中৺

運営経費全般を対象に支援
ę̍ɿ 1ýý ສԁ
ę̎ɿ ýþ÷ ສԁ
ę̏ɿ ýù1 ສԁ

ྩ ʢ̐ù÷ùùʣ度に評価・検証

̎ɹ次期ڠ定期間ʢྩ ʢ̑ù÷ùúʣ度ʙྩ ʢ̔ù÷ùýʣ度ʣ
SDC が目指すべき取組 支援の対象範囲 支援ֹ

・地域の団体等との関係構築といった中間支援を展開す
るための下地づくりを区域全域で推進
・中間支援の手๏のࡧと的支援からの移行の推進

「下地づくり」に柔軟に取り
組む必要があるため、引き
続き運営経費全般を対象に
支援

段階的に縮小

ྩ ʢ̔ù÷ùýʣ度に評価・検証
ʢ下地づくりや中間支援に係る取組状گの検証、支援の対象範囲の検討などʣ

評価・検証݁果を踏まえた取組の推進
基本的考えํに基づく自主・自ཱの運営に向けた取組の推進

（4）今後の評価・検証について

ɹ次期ڠ定についても、༧め期間をઃ定してక݁します。
ɹڠ定期間については、市民จԽہが実施する基本的考えํに基づく取組の次ճの検証ۀ࡞の実
施がྩ ʢ̔ù÷ùýʣ度に༧定されていることから、これに߹わͤてྩ ʢ̔ù÷ùýʣ度までとし、
定期間Ҏ߱の多摩区におけるڠ、定期間の取組について評価・検証を行いڠ SDC のありํや、
多摩区役所による支援のありํについて、վめてࡧしていくこととします。
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多摩区におけるιーシϟルσβΠϯηϯλーに関するڠ定ॻ

ɹ࡚市ʢҎ下「ߕ」という。ʣと多摩区ιーシϟルσβΠϯηϯλーʢҎ下「Ե」という。ʣは、多摩区におけ
るιーシϟルσβΠϯηϯλーʢҎ下「SDC」という。ʣに関して、次のとおりڠ定ʢҎ下「本ڠ定」という。ʣ
をక݁する。

ʢ目的ʣ
ୈ̍ɹ本ڠ定は、「これからのίϛϡニςΟ施ࡦの基本的考えํ」に基づき、ྩݩ݄̍̍に多摩区役所
が࡞成した「多摩区におけるιーシϟルσβΠϯηϯλー開ઃҊ」ʢҎ下「開ઃҊ」という。ʣを踏まえ、多
摩区における SDC の運営がదに行われることを目的にక݁するものである。

ʢߕの役ׂʣ
ୈ̎ɹߕは、Եが主体的に SDC の運営を行うにたり、開ઃҊୈ̐ষでܝげる基本的機能に基づく取組を
対象として、施ઃۀࣄ、༺実施に係る運営費༻の支援を行うものとする。
̎ɹલ߲の支援期間はྩ̐度までとし、運営費༻の支援については、開ઃҊを踏まえ、ຖ度定めるこ
ととする。

ʢԵの役ׂʣ
ୈ̏ɹԵは、開ઃҊを踏まえ主体的に SDC を運営し、中間支援に係る取組にॏきをஔきつつ開ઃҊୈ̐ষ
でܝげる基本的機能にԊった取組を推進するものとする。
̎ɹ開ઃҊୈ̒ষでܝげる SDC の運営にたって求める留意点を踏まえた運営を行うものとする。

ʢઃஔ所ʣ
ୈ̐ɹSDC のઃஔ所は、多摩区૯߹ிࣷ̍階の٤ࣨ地とする。

ʢ広ใʣ
ୈ̑ɹSDC の取組に係る広ใはԵが自主的に行い、ߕはその支援を行うものとする。

ʢ情ใަʣ
ୈ̒ɹٴߕͼԵは、このڠ定に基づく取組を効果的に推進するため、情ใަを行うものとする。

ʢ評価・検証の実施ʣ
ୈ̓ɹߕは、本ڠ定期間におけるSDCの取組について評価・検証を行い、Եはこれにྗڠするものとする。

ʢの取ѻいʣ
ୈ̔ɹԵは、ߕが所༗するʢҎ下「ߕの」という。ʣをୈ̍の目的をୡするためにཧするもの
とする。
̎ɹԵは、Եのめにؼすべきࣄ༝によりߕのをᆝଛ໓ࣦしたときは、ߕにใࠂするとともに、֘
とಉ等の機能ٴͼ価を༗するものをԵの費༻とにおいてௐୡし、現状に෮さなければならない。
たͩし、ߕがಛ別のࣄ情があると認めたときは、この限りでない。

多摩区におけるソーシャルデザインセンターに関する協定

資 料 編
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̏ɹԵは、必要に応じ、Եの費༻とにおいて、意によりௐୡしたʢҎ下「Եの」という。ʣを、
ୈ̍の目的をୡするためにڙすることができる。
̐ɹલ߲にن定するԵのは、Եにؼଐするものとする。
̑ɹ本ڠ定の༗効期間がຬྃした߹ຢは本ڠ定を解আした߹のの引継͗については次のとおりとす
る。
ɹʢ̍ʣɹԵは、ߕのを、ߕຢはߕが指定する者に対して引き継がなければならない。たͩし、ߕԵの߹

意がある߹は、この限りではない。
ɹʢ̎ʣɹԵは、Եのを、Եの費༻とにおいて、ఫڈຢはఫ収するものとする。たͩし、ߕԵの߹意

がある߹、Եは、ߕຢはߕが指定する者に対して引き継͙ことができる。

ʢ༗効期間ʣ
ୈ̕ɹ本ڠ定の༗効期間は、క݁からྩ݄̑̏̏̍までとする。

ʢڠ定の解আʣ
ୈ̍̌ɹߕຢはԵは、૬ޓに૬手ํがਖ਼なཧ༝なくして本ڠ定にҧしたときは、解༧定の̍か݄
લまでにจॻによって௨ࠂし、本ڠ定を解আすることができる。

ʢそのଞʣ
ୈ̍̍ɹ本ڠ定に定める߲ࣄについてٙٛがੜじた߹、ຢは本ڠ定に定めのない߲ࣄについては、ߕԵ
。の上、定めるものとするٞڠ

ɹ本ڠ定のక݁を証するため、本ॻ̎௨を࡞成し、ߕԵそれぞれ໊هԡҹの上、֤自̍௨を保༗するものと
する。

ྩݩ݄̍̎̕

ɹɹ࡚市ɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹߕ
Եɹɹ多摩区ιーシϟルσβΠϯηϯλー
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ɹྩ ʢ̐����ʣ度に実施した「多摩区区民意識Ξϯέーτ」において、多摩 SDC の認知度やར༻・ࢀՃ
したことのある取組、ྗを入れて取り組むべきとࢥうものについていました。
ɹ݁果の֓要は次のとおりです。

ʓྩ ʢ̐����ʣଟຎ区区ຽҙࣝΞϯέʔτௐࠪͷ֓ཁ
ʲௐࠪ目的ʳ
ɹ区民がࠒ多摩区についてײじていることや、区民の地域活動に関する意識、多摩区役所が推進する主
な取組に関する意識などをௐࠪすることで、多摩区役所が区民にۙな૯߹行政機関として、地域の課題
解決や、地域のັྗを活かした取組を効果的に推進していくためのࢀ考とすることを目的とする。

ʲௐࠪํ๏ʳ
ɹʢ̍ʣௐࠪの地域ɹɹɹ多摩区全域
ɹʢ̎ʣௐࠪの対象者ɹɹ多摩区在ॅのຬ ਓݸҎ上のஉঁࡀ��
ɹʢ̏ʣඪ本のநग़ɹɹɹॅ民基本ாʢ֎ࠃਓをؚむʣを対象とする
ɹʢ̐ʣඪ本ɹɹɹɹɹ���� ඪ本
ɹʢ̑ʣௐࠪํ๏ɹɹɹɹ༣ૹʢ༣ૹʵ༣ૹճ収ʣ
ɹʢ̒ʣௐࠪ期間ɹɹɹɹྩ ʢ̐����ʣ݄̕ ��ʙྩ ʢ̐����ʣ ��݄ ��
ɹʢ̓ʣ༗効ճɹɹɹ���ථ

問ɹ「多摩区ιーシϟルσβΠϯηϯλー」を知っていますか。ʢĕ����ʣ

よく知っている ÷õ1ˋ
あるఔ度知っている ùõ4ˋ
ฉいたことはある Āõ4ˋ
知らない ÿùõüˋ
ෆ明・ແճ üõüˋ

問ɹ多摩区ιーシϟルσβΠϯηϯλーの取組で知っているものはありますか。
ɹɹʢあてはまるものすべてճʣʢĕ����ʣ

登戸・たまがわマルシェ ü1õĀˋ
子ども食堂 4ýõùˋ
ো者団体などの࡞の展ࣔ・ൢച ùþõĀˋ
民ՈΧϑェはらっͺݹ ùüõ÷ˋ
多摩区ιーシϟルσβΠϯηϯλーでのύϯൢച ù1õùˋ
地域Πϕϯτでのग़ళ ù÷õùˋ
̨̨̣や広ใࢽによる情ใ発৴ 1ýõúˋ
地域活動に関する૬ஊड 1÷õýˋ
登戸・たまがわうんどうかい 1÷õýˋ
ಛにない þõþˋ
地域で活動する団体などのॿ成ۀࣄ ýõþˋ
ෆ明・ແճ üõÿˋ
υοδϘール࠲ߨ 4õÿˋ
活動ใࠂձ úõÿˋ
たまϛϡーδοΫϰΟϨοδ ùõĀˋ
まっָͪशक़ 1õ÷ˋ
そのଞ 1õ÷ˋ

令和４（2022）年度多摩区区民意識アンケート結果概要
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問ɹ多摩区ιーシϟルσβΠϯηϯλーの取組でར༻、ࢀՃしたことのある取組はありますか。
ɹɹʢあてはまるものすべてճʣʢĕ����ʣ

ෆ明・ແճ 41õúˋ
ಛにない ùÿõÿˋ
登戸・たまがわマルシェ 1úõüˋ
地域Πϕϯτでのग़ళ ÿõþˋ
ো者団体などの࡞の展ࣔ・ൢച ÿõþˋ
子ども食堂 ýõþˋ
多摩区ιーシϟルσβΠϯηϯλーでのύϯൢച üõÿˋ
登戸・たまがわうんどうかい úõÿˋ
̨̨̣や広ใࢽによる情ใ発৴ ùõĀˋ
民ՈΧϑェはらっͺݹ ùõĀˋ
地域で活動する団体などのॿ成ۀࣄ 1õĀˋ
まっָͪशक़ 1õĀˋ
υοδϘール࠲ߨ 1õĀˋ
そのଞ 1õ÷ˋ
地域活動に関する૬ஊड Ȃ
活動ใࠂձ ô
たまϛϡーδοΫϰΟϨοδ ô

問 多摩区におけるιーシϟルσβΠϯηϯλーがྗを入れて取り組むべきとࢥうものをおબͼくͩさい。
ʢあてはまるものすべてճʣʢĕ����ʣ

多摩区の自વڥや、地域のݯࢿを活かした取組の実施 ú÷õ1ˋ
地域情ใの収ू・発৴ ùþõ÷ˋ
୭もがܰؾにूえる地域のډ所ʢまͪのͻΖばʣのग़ ùüõùˋ
わからない ùùõúˋ
地域ΠϕϯτʢՆまつりなどʣのࢀՃ・ྗڠ 1Āõÿˋ
地域活動に関する૬ஊड・支援 1Āõúˋ
地域のަྲྀଅ進に向けた主࠵Πϕϯτの実施ʢ登戸・たまがわマルシェなどʣ 1ÿõ÷ˋ
地域ਓࡐの۷りىこし、ਓࡐόϯΫ構築 1ýõþˋ
地域活動を行っている団体に対するۚࢿॿ成 1ùõúˋ
市民࠲ߨの開࠵など地域ਓࡐのҭ成 1÷õ1ˋ
地域課題の解決を目指したௐࠪ・ڀݚやࣾձ実ݧの展開 ÿõùˋ
ಛにない þõüˋ
ෆ明・ແճ úõþˋ
そのଞ 1õýˋ
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ɹྩ ʢ̐����ʣ݄̔にެදした「多摩区における SDC に係る取組の評価・検証に関する中間とりまとめ」に対
する意ݟは次のとおりです。

ʓҙूืݟͷ֓ཁ
ɹʢ̍ʣ多摩区地域σβΠϯձٞ

Ξɹɹ時ɹɹྩ ʢ̐����ʣ݄̔ ��ʢʣ��時 ��ʙ ��時 ��
Πɹձɹɹɹ多摩区役所
ɹςーマɹɹ多摩区における SDC の今後のありํを考える
ΤɹࢀՃਓɹ��ਓ

ɹʢ̎ʣΠϯλーωοτ等を௨じた意ूืݟ
Ξɹ意ݟのืू期間ɹྩ ʢ̐����ʣ݄̔ ��ʢ݄ʣʙ݄̕ ��ʢՐʣ
ΠɹࢿྉのӾཡ所ɹ多摩区ϗーϜϖーδ、多摩区役所・ੜాग़ு所
ɹ意ݟのఏग़ํ๏ɹ༣ૹ、ࢀ࣋、čĈğ、多摩区ϗーϜϖーδʢ意ूืݟϑΥーϜʣ
Τɹ意ݟのఏग़者ɹɹ̍ਓ

ʓޚҙݟͷཁࢫ
多摩 SDC のྑいとࢥう点、課題とࢥう点

ɹ̡ ྑいとࢥう点ʳ
ɹ・एいੈのࢀՃ、運営が実施されている。
ɹ・多摩区の大ֶに௨うֶੜなどがੵۃ的にࢀՃしている点。
ɹ・ֶੜが多くࢀՃできていること。
ɹ・एいੈが活動している。
ɹ・एいੈの地域活動のࢀՃがある。
ɹ・ए者のࢀՃが૿え、ए者の要求を取りࠐんでいるとࢥわれる。
ɹ・Ұੜָ໋ݒしくやっている。
ɹ・自主的なࢀՃ組織ͩという点ʁ
ɹ・地域のਓʑが中৺となった活動になっている。
ɹ・多様な支援が行えている。
ɹ・地域でੵۃ的にΠϕϯτを開ࢀ、࠵Ճしている。
ɹ・地域で活動しているํと関わりながら活動している。
ɹ・区役所̍čにڌ点ʢूえるʣがある。
ɹ・एいੈのࢀՃはϓϥε要Ҽ。多छ多様なए者、ֶੜがਓࡐとしてूまっている。
ɹ・いΖいΖなֶੜがूまっている。ʢ৭ʑな大ֶ、地ํग़ʣ
ɹ・एいੈの時間と活ؾのあるਓࡐが๛。
ɹ・大ֶੜのࢀՃはྑい。
ɹ・ொձの୲い手ෆをॿけてもらえそうである。期している。
ɹ・柔軟な発でاըྗにあ;れている。
ɹ・民ՈԂΧϑェは、ؓࢄ期にもֶੜにྗڠしてもらえる。げかけるとす͙にվળҊを࣋ってきてくれる。ར
ӹを上げるにはどうしたらྑいか考え、そこから成している。

ɹ・ए者のਓࡐҭ成のとなっている。

「多摩区におけるSDCに係る取組の評価・検証に関する中間
とりまとめ」に対する意見について
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ɹ・ए者が成してΩϥΩϥとした؟でब৬に向かっている。
ɹ・地域ग़て行きֶͿ経ݧとなっている。
ɹ・SDC ཱͪ上げॳよりֶੜϘϥϯςΟΞが૿えたこと。
ɹ・෯広いςーマについて۩体的に取り組めている。
ɹ・多छ多様な要の૬ஊに対応できている。
ɹ・૬ஊ対応してくれるελοϑがしやすい。このことを ďė でΞϐールしてはどうか。
ɹ・SDC にएいϝϯόーがいて地域の活動とগしԑԕい子ҭてੈʢ��、��ʣとのܨがりができてきている。
ɹ・できることが広がりつつある。また、広げていく༨地もある。
ɹ・様ʑな活動が༗機的につながって機能している。
ɹ・大きなΠϕϯτ、ྫえばたまがわマルシェなどが多く開かれているのがྑい。
ɹ・Կかを࢝めたいとࢥっていたਓにとって、それを実行するための所やਓを୳す手段になっている。
ɹ・市でॳめて SDC をग़し、取り組んͩこと。
ɹ・区と区民がྗڠし߹って、形にしていること。
ɹ・ΦーϓϯマΠϯυ、τϥΠˍΤϥーで様ʑな取組を行っていること。
ɹ・多くのਓをרきࠐんͩ活動となっており、地域活動にڵຯを࣋つਓを૿やすことに役ཱっている。
ɹ・ਓをूめるのが上手いʂ
ɹ・マルシェ等の活動は成ޭྫ。
ɹ・様ʑなΠϕϯτを௨して、֗の活動にݙߩしている。
ɹ・Նࡇり、食のࡇయで多摩 SDC にྗڠいたͩいた。
ɹ・ݹ民ՈΧϑェも大มҰੜ໋ݒやっている。
ɹ・まͪのͻΖばのҰ団体としての活動はうまくできている。
ɹ・民中間のニονなۀࣄを行うのに࠷దなଘ在・形ଶである。
ɹ・多摩 SDC のσβΠϯੑのߴいおหを、ੜా地のマルシェでൢചしていたͩくことでଞళのܹになった。

ɹ̡ 課題とࢥう点ʳ
ɹ・多ੈのࢀըがෆしている。
ɹ・区にॅむ֎ࠃਓの支援が必要。िの活動など。
ɹ・ྸߴ者やੜ活にࠔっている区民のαϙーτが必要。
ɹ・情ใ発৴を対象に応じて෯広い手๏で展開していく必要がある。ࢴʢྸߴ者ʣ、SĕS など。
ɹ・認知度がい。
ɹ・まͩまͩ地域のํʑに知られていないこともある。知ってもらう必要がある。
ɹ・区域、広域での取り組ΈをڧԽする。
ɹ・νϥシʢ情ใʣを市民ؗ、ϩϏー、ਤॻؗ等の୨にઃஔする。
ɹ・区の ėę ෆがあるため、認知度を上げていく必要がある。
ɹ・SĕS ͩけでなく、ࢴഔ体でも SDC の広ใをしてくれるとྑい。
ɹ・प知がしっかりできているか、վめてݟすことも必要。
ɹ・࿈བྷは自のݻ定ిͩけのਓもいたりして、࿈བྷの取りํがݹい。प知や広ใがेにできていない෦

もあるのでは。
ɹ・対面ͩけでなく、ΦϯϥΠϯ上での開࠵もできないか。
ɹ・طଘ団体とのҰの࿈ڧܞԽが必要。
ɹ・ொձのྗڠの取組がもうҰつである。
ɹ・SDC と地域แׅ支援ηϯλーとの関係構築が必要。
ɹ・ĕėĖ 組織ʢ自主組織、ۀࣄ体をؚむʣ等との࿈ܞは今後どうしていくのか。
ɹ・طଘ組織ʢொձ、自࣏ձʣとの関係がݟえづらい。
ɹ・ଞ団体との関係がݟえづらい。どう࿈ܞするか。
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ɹ・ଞ団体をרきࠐむのがきなਓがもっとूまるとྑい。
ɹ・区役所、ଞ課をつなげる。
ɹ・中間支援を推進するために、多くの地域との৴པ関係を築く必要がある。
ɹ・これまで関わることのなかった団体をつなげる。
ɹ・多ੈとの運営面、ਓࡐ確保に課題がある。
ɹ・ொձや自࣏ձなどطଘの地域組織との関わりを࡞っていく。
ɹ・ۀاとの࿈ڧܞԽが必要。
ɹ・ಇくੈのࢀՃがগない。
ɹ・ਓࡐҭ成の取組として、୲い手の発۷も必要である。
ɹ・もっとֶߍ関係を取り組んでΈてはどうか。ʢėěĈ、中ֶߍ区地域ڭҭձٞなどʣ
ɹ・地ݩの中ֶ・ߍߴに௨う中ߴੜとのつながりを࡞り、それを௨してਓࡐの確保が必要。
ɹ・中ֶߍߴ・ߍのઌੜํもΦϒβーόーとしてࢀՃしてもらってはどうか。
ɹ・子ҭてੈがελοϑとして関われるにはどうしたらྑいか考える必要がある。
ɹ・子でࢀՃできる小さなΠϕϯτを開࠵することでإがݟえて、つながりができていく。
ɹ・֤地区、ொձ、自࣏ձでの活動はそれぞれಛੑがあり、ಠཱしてしまっている面がある。もっとԣのつなが
りを構築して࿈ܞしていくことが必要である。

ɹ・財政面で自主財ݯの確保が課題。経営ྗが必要。
ɹ・SDC ελοϑは、ϘϥϯςΟΞ的に活動するͩけでは࣋続しないのではないか。
ɹ・自主財ݯでの運営を目指した取り組Έがりない。
ɹ・͝ۀࣄとの収支ੳはできているのか。ݟしが必要である。
ɹ・子ҭてや子どもの支援はあるが、そのଞはまͩෆेである。
ɹ・今後の財ݯの確保はどうするか。
ɹ・運営ۚࢿや自ཱのしさがある。
ɹ・必要経費の入手ʢडӹ者ෛ୲ʣ、寄ෟ、区役所からの地域課題対応༧ڠ、ࢉಇ費などが考えられる。
ɹ・財政の۩体ࡦをもっと明確にすること。
ɹ・ಠཱ財ݯはྑいことͩけではなく、Կかに度しなくてはならなくなるので、それでྑいのか考えていく必
要がある。

ɹ・収入確保に向けた取組として、ିしεϖーεやަྲྀεϖーεのିしग़しをしてΈてはどうか。
ɹ・ίϩφՒͩが「ҿΈニέーシϣϯ」も必要。
ɹ・地域課題の۷りىこしがෆしている。
ɹ・ਓとਓとのつながりは࡞りग़すものか。自વにੜまれるつながりが大ࣄではないか。
ɹ・एいੈʢֶੜʣҎ֎が関わりづらくなっているՄ能ੑがある。
ɹ・ྸߴ者やए者の間のੈのࢀՃがগない。
ɹ・Ӻۙくにڌ点をઃけられないか。
ɹ・ݟえ͟る評価࣠をもって評価すべき。୯७なརӹʢ収支ʣ評価ではこのۀࣄのϝϦοτはݟग़ͤない。
ɹ・एいਓとのަྲྀがシニΞにとってはうれしい。シニΞをどれͩけΩϥΩϥさͤられたかというࢹ点がϦϐー
λーをੜむ。

ɹ・ճආすべきシφϦΦがݟえないʢઌのܭըがないʣ。
ɹ・区民がかるܭըεέδϡールがない。
ɹ・ճආすべきシφϦΦとそのための SDC の活動のつながりがݟえるとྑい。
ɹ・活動を௨して、SDC がԿを解決してくれるのか、活動の目的やΰールがよくからない、ݟえない。もっと活
動目的やΰールをप知してもྑいとࢥう。

ɹ・「SDCʢιーシϟルσβΠϯηϯλーʣ」とΞルϑΝϕοτやΧλΧφでは、お寄りにはԿのことなのかか
らないとࢥう。どういった活動をしている団体なのか、もっとप知すべき。

ɹ・活動ॳは行政が૭ޱであるが、市民が活動の主体になるのはいつになるのか。Ϗδϣϯをࣔす必要がある。
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ɹ・子ども食堂の開࠵ճはもっと૿やした΄うがよいʢ݄̍ճを̎ճにʣ。子ども主体の所をつくりたい。
ɹ・子ども食堂で別の取り組Έʢྫえば、ֶੜが子どもにษڧをڭえるなどʣができないか。
ɹ・子どものډ所として、子ども食堂の΄かक़などの活動もできないか。ۭいている時間は所をఏڙできる。
ɹ・SDC の活動がप知できていない。प知ํ๏を考えた΄うがྑい。
ɹ・SDC とはԿができる団体なのか明確でない。
ɹ・SDC として今後Կができるのか明確でない。
ɹ・SDC の૬ஊ૭ޱがかりづらい。
ɹ・地域活動に関する様ʑな૬ஊをできるということが、多摩区役所৬һもؚめ、ࢥったよりも知られていない。
ɹ・マルシェなどで子どもたͪͩけでاըしたおళのग़ళができないか。
ɹ・ྸߴ者がࢀՃできるاըができないか。
ɹ・登戸・たまがわマルシェなどのΠϕϯτがもっとやりやすくなって΄しい。Πϕϯτग़ళ時の役所の手続

き等、SDC が支援できないか、
ɹ・ொձ、自࣏ձと࿈ܞした活動ができていない。
ɹ・地域との関わりがまͩまͩগない。
ɹ・SDC と地域とのし߹いのが必要ではないか。
ɹ・「これからのίϛϡニςΟ施ࡦの基本的考えํ」のճආすべきシφϦΦのうͪ、自ྗ࣏下によるࡂ時の対
応やۭきՈの૿Ճに対応できていないのではないか。SDC が主体的に取り組むことはしいかもしれないが、
αϙーτしてもらうことはできないか。

ɹ・SDC がொձ・自࣏ձと࿈ྗڠ・ܞ体੍を構築して、のݽౡとݴわれているೆੜాをԿかできないか。ྸߴ
Խが進Έ、ۭきՈも૿Ճしている。

ɹ・ಛにۭきՈは課題になっている。ϋΫϏシϯがग़現したこともある。実ଶѲを行い、ۭきՈをར༻したり
する取組ʢੈా୩区の地域ڞੜのいえ等ʣを考えてはどうか。

ɹ・ۭきՈ、ۭきεϖーεで子ども食堂を開࠵する。どのようにۭきՈ、ۭきεϖーεにΞϓϩーνできるかʢ
所を必要とするਓが多いのに、ۭきՈやۭきεϖーεが多い状گになっているʣ。

ɹ・ࣄ所はに営ۀしていないため、ฏಇいているਓはར༻できない。
ɹ・活動ڌ点となる施ઃはもっと大きい所を考えるべき。

多摩区における SDC の今後のましいありํ

ɹ̡ 今後取り組んͩํがྑいとࢥうことʳ
ɹ・区の多くのʢ多摩区在ॅのʣઐՈによるߨԋձの開࠵。
ɹ・ઐՈに地域のͪからを͝հいたͩく。
ɹ・地域団体と関係構築できれば、ࢣߨとして様ʑなઐՈをհいたͩける。
ɹ・ொձや市ڠྲྀަࡍࠃձとのつながりをつくり、֎ࠃਓのαϙーτを行う。
ɹ・SDC のଘ在の広ใ活動をする。
ɹ・SDC 。えやすくすることで、活動༰をかりやすくप知するݟしているϙελーを道࿏からࣔܝ所にࣄ
ɹ・地域活動を拡充するため、地域௨՟「たま」を活༻する。地域でおۚも॥する。
ɹ・区৬һに SDC が広まっていないので、प知が必要。
ɹ・地域の「ࠔり͝と」を「ۀࣄ」に݁ͼつけるようなϓϥοτϗーϜの役ׂを୲う取組。
ɹ・ĕėĖ 等市民活動団体支援に向けられるような SDC の在りํの検討。
ɹ・ࢀՃの入ޱとして「ָしい」、そこからָしΈながらがੜまれることで、ਓࡐҭ成やϊϋをतして

いく。
ɹ・ޱίϛのྗを活༻し、ࢀՃしてྑかったとࢥってもらえる体ݧをఏڙする。
ɹ・SDC としてԿをやるのか、վめて考えて、地域でやりたいことをやれるڥをつくっていく。
ɹ・広ใ活動をڧԽする。
ɹ・ۀࣄの取ࣺબの自༝度をもつ。
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ɹ・ொձとの関わりづくり。
ɹ・取組課題について定期的にし߹えるが必要。
ɹ・民ੜҕһとの関わりをਂめる。
ɹ・ϘϥϯςΟΞ活動を地域に発৴していく。
ɹ・定期的に活動をใࠂすることで、地域との関係ੑを築く。
ɹ・地域のྸߴ者向けの活動や、ࠔり͝とに対して支援を行う。
ɹ・引きこもり、ಠډのํのݸ別๚などのΞϓϩーνを行う。
ɹ・登戸・たまがわうんどうかいのようなεϙーπに関する取組は継続できたらよい。
ɹ・子ども食堂ͩけでなく、多ੈ食堂を開く。
ɹ・子どもͩけでなく、ಇくなどが子どもを࿈れて行ける所を࡞る。
ɹ・「ιーシϟルσβΠϯ」とݴうݴ༿ͩとདྷたるべきࣾձには、ྫえば、ࢿ本主ٛはବ目で࢈ڞ主ٛをটདྷすべ
き、҃いはそのٯとか、ಠࡋ政ܴ࣏などといったことなのか。ੂるنが大きくなってしまう。໊শはۃ
めてॏ要で、安қにΧλΧφޠを༻いるとޡ解ෆ明ෆ安ෆ৴の基となる。かりやすいݴ༿ݣいはかりや
すい行政、ॅΈྑいまͪづくりにつながる。

ɹ̡ 地域の団体等とҰの関係構築を進めるための取組ʳ
ɹ・ொձ、ࣾձڠࢱձ、子どもձなど地域の団体等との定ྫϛーςΟϯάを開࠵する。
ɹ・ΦϯϥΠϯより対面形ࣜがよい。
ɹ・今、ࠔっていることをฉくことが必要。
ɹ・多ੈ、様ʑな主体とのަྲྀ対のなどが必要。ொձをճってをฉくことも必要。
ɹ・地域のਓձとのつながりを࣋つ。ொձの活動ྗڠしていく。
ɹ・֤地区のެԂを活༻したΠϕϯτを開࠵する。Πϕϯτ収入をಘることもできる。
ɹ・これまで関われていない地域のํʑとも࿈ܞしながら活動の෯を広げていく。
ɹ・Πϕϯτについては、広ใや自主財ݯの確保など、ෳの意ٛがあるので、Πϕϯτを௨して地域の団体と
関係を構築していく。

ɹ・ொձ、自࣏ձとの関係をڧԽしていくことが必要である。
ɹ・自࣏ձ、ொձとの࿈ܞが必要である。
ɹ・SDC はこんなことができるということをொձえていく。
ɹ・༗ࢤの市民を発۷する。
ɹ・自࣏ձϗーϜϖーδ੍、࡞ཧ行、ϙーλルαΠτのઃஔなどを行っていく。
ɹ・SDC の取組の「ݟえるԽ」が大ࣄである。
ɹ・ொձ・自࣏ձと࿈ܞした活動をする。ொձ・自࣏ձと࿈ܞできる活動を知るために、をう。
ɹ・ίϩφՒであるが、「ҿΈニέーシϣϯ」が必要である。
ɹ・ॾձٞでإをग़すことで、ձٞग़੮者と間やݟإ知りになる。
ɹ・SDC で実ࡍ活動しているํが、ொ࿈役һձ等で۩体的な活動༰をઆ明しྗڠを求める。
ɹ・Πϕϯτをڞಉ開࠵する。ʢళ֗やこどもจԽηϯλー等ʣ
ɹ・طにある組織を活༻する。ʢ組織間のωοτϫーΫԽを進めるなどʣ
ɹ・地域の活動をり上げる取組をする。ʢڕ৺あればਫ৺ʣ
ɹ・地域で活動する団体のԣのつながりができる情ใަのを࡞る。ྫえばۀछ͝となど。それぞれの団体を
知ればもっと推進できる。

ɹ・SDC からଞ団体にϘϥϯςΟΞをݣする。

ɹ̡ より多くのਓ、多ੈのਓが取組や運営にࢀՃするためのΞΠσΞʳ
ɹ・多ํ面多छྨの情ใ৴を継続していく。
ɹ・ৗ的に目につく所ʢӺ、όεなどʣでએする。
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ɹ・Πϕϯτでप知していく。
ɹ・多くのਓがײڞできるςーマでの取組を行う。ྫえば「食」に関するϑェΞの開࠵や、「子ども食堂」の拡ுな

ど。
ɹ・食をςーマとした取組を௨じて、స入者の地域活動のࢀՃの入ޱとする。
ɹ・シニΞの能ྗを引きग़す。
ɹ・多ੈのϝϯόーがいることを活༻する。
ɹ・ֶੜが中৺にݟえるが、Ұ般のํはどのくらいいるのか、もっとרきࠐΈたい。
ɹ・ಇくੈのํʑなど、より多くの地域のํʑをרきࠐΈながら活動していく必要がある。
ɹ・Πϕϯτや活動のνϥシを自࣏ձからしてもらう。ճཡ൘などにもͤࡌてもらう。
ɹ・広ใを広域にする。
ɹ・SDC の ėę をொձにやっていたͩく。
ɹ・SDC の取組の「ݟえるԽ」が大ࣄである。
ɹ・SDC の活動にࢀՃすることで、自自のらしが๛かになることをΞϐールする。ྫえばֶੜが地域活動に
。ができ、ίϛϡニέーシϣϯྗがにつくݧՃすることで、様ʑな経ࢀ

ɹ・区にあるίϛϡニςΟΧϑェʢ ��ϲ所ʣが「まͪのͻΖば」になっているかௐࠪした上で、対ࡦを検討・
実施する。ίϛϡニςΟΧϑェでの情ใ発৴も必要ではないか。

ɹ・小ֶੜから地域に目を向けてもらう取組を行う。ߍߴや大ֶに進ֶし、SDC の活動にࢀՃしてもらえるような
。組Έづくりをする

ɹ・࿈続࠲ߨなどのΠϕϯτを開いて、ࢀՃ者とݟإ知りになり、SDC ϝϯόーに༠う。
ɹ・地ݩのՈさんの手いをしてަྲྀをਂめる。
ɹ・市で多摩区ͩけަָڹ団がない。ਓをूめるには必要である。
ɹ・ੲからのொձのࡇりに SDC ϝϯόーがࢀՃする。
ɹ・中・ߴ・大ֶੜでも地ݩফ団の活動をֶݟ、体ݧができる機ձを࡞る。
ɹ・地域にग़ていき、ொձや自࣏ձなどのํʑとの関係ੑをつくっていく。
ɹ・SDC を知ってもらうための活動を広げていく。

ɹ̡ ましい開ઃ所ʳ
ɹ・もう̍Օ所のڌ点をઃけてより広域的に活動する。
ɹ・所は今の所の΄か、もう̍Օ所あるとよい。
ɹ・登戸࠶開発に組Έࠐんで、Ӻにۙい「;らっとཱͪ寄れる」をઃける。
ɹ・現行の所にとらわれͣ、様ʑなطଘίϛϡニςΟと࿈ܞした運営を考える。
ɹ・ະ成・ֶੜが活動することを踏まえると、৴༻をಘられやすい区役所にࣄ所があるํがྑい。
ɹ・現在のࣄ所はڱす͗る。ຑੜ市民ަྲྀؗやまΏりのような、̎階Ҏ上のΠϕϯτもできるݐがよい。
ɹ・ෳのڌ点をઃけることも考えられるが、ίετがかかる点で課題がある。
ɹ・ձٞ ʢࣨିしεϖーεに༻ʣやϑϦーεϖーεʢϫϯσΠΧϑェ開࠵ʣがあるݐ。
ɹ・ެڞの所を活༻する。ʢֶߍやੜా地などʣ
ɹ・区ըཧۀࣄで SDC のڌ点となる所を確保するべきである。
ɹ・実ଶがແいととっつきにくいので、活動のڌ点となるがかりとしての「ശϞϊ」は必要である。

ɹ̡ ましい運営組織のありํʳ
ɹ・ৗۈのਓࡐを確保する。
ɹ・ࣜגձࣾとҰ般ࣾ団๏ਓの̎組織Խ。
ɹ・ྠ൪੍による ĔCʢまとめ役ʣのઃஔ。
ɹ・意ަݟձのようなをઃける。
ɹ・中間支援やまͪのͻΖば支援など、開ઃしてҎདྷ果たしていく必要のある機能にも目を向けて活動する。
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ɹ・ĕėĖ など、様ʑな団体との݁ͼつきを構築する。
ɹ・ܭըॻやํがあると継続する。
ɹ・࣋続Մ能な組Έを構築する。
ɹ・Ėĉ・ĖĎ が継続的に関与できるڥをつくる。
ɹ・࣋続Մ能という؍点から༗ঈϘϥϯςΟΞの検討も必要である。
ɹ・ϋϯσがあるํのੵۃ的な登༻をする。

ɹ̡ ましい区役所の支援のありํʳ
ɹ・区役所のϘϥϯςΟΞ支援ηϯλーなどで SDC の活動をհする。
ɹ・区の支援はগしͣつݮらしてಠཱ経営にする。
ɹ・今のようなࡉかな支援ʢձٞ開࠵Ҋ ĬĻĪʣが必要。
ɹ・引き続き財政支援や所のఏڙを行う。
ɹ・のఏڙや求められる情ใのެ開をしていく。
ɹ・区からのॿ成ۚやҕୗۀࣄについて、目的と成果を明確にする。
ɹ・行政は地域の入りํがॎである。行政がॎׂの中、SDC にͩけԣ۲しを求めるのはݫしいのではないか。
ɹ・行政が解決できること、୲していることのݟえるԽをする。

ɹ̡ 自主財ݯの確保に向けた取組のΞΠσΞʳ
ɹ・Πϕϯτاըྉをもらって収ӹにつなげる。
ɹ・Πϕϯτձࣾҕୗしているものを SDC ҕୗし収ӹにつなげる。
ɹ・ߨԋձを開࠵しߨԋ収入をಘる。
ɹ・ग़൛、ձ費、寄ෟ、ΫϥυϑΝϯσΟϯά、εϙϯαーืूなど。
ɹ・ۀاΠϯλーϯシοϓの༗ྉԽ。
ɹ・ĎĶĨĳ として̏後から自ཱのマΠルετーϯをつくる。ʢΠϝーδは̏後ʣ
ɹ・ۀاや団体のࢍڠを取りける。
ɹ・多摩 SDC として、自主財ݯで収支にݟ߹うۀࣄと、そうではないۀࣄに別し、収支にݟ߹わなくても求め
られる機能について区による支援を検討する。

ɹ・自主財ݯの確保は今後どう考えているか、まͣϏδϣϯをࣔすべきである。
ɹ・ଞ団体と࿈ܞすることで費༻をかけͣにۀࣄができるのではないか。
ɹ・ொձの ďė の࡞成支援や Đě Խを支援してあげる。ʢ市からのิॿۚがあるため、活༻すべきʣ
ɹ・ୗࣇ所、Ԇ保ҭ、ֶಐ、食ҭΠϕϯτなどを実施する。
ɹ・子ども食堂ϒϥϯυを活༻する。
ɹ・今の所でもΧϑェʢίーώー �ഋくらいでもʣができるとྑい。
ɹ・ϑϦーε、σニϜ等のಛ定のճ収、ϦαΠΫル、Ճによる収入確保。
ɹ・営ར目的のਓʢۀىしたいਓなどʣに、SDC の営ۀ時間֎に༗ྉで所のିしग़しを行う。
ɹ・ަ௨のརศੑがѱい地域で、食等の引きചりʢ移動εーύー等ʣなどを行う。
ɹ・広ࠂを༗ྉで発৴し、運営ۚࢿにճす。
ɹ・自主ۀࣄを開ઃする。ʢΩοズεΫール、手ߨ、ࣨڭܳԋ等ʣ

ɹ̡ 考慮すべきࣾձや地域の情ʳ
ɹ・ࡂをりޱとした地域とのྗڠ。地域ຖのྗڠ体੍を構築する。
ɹ・ίϩφՒにどう活動するか、なかなかしい。
ɹ・登戸地区の࠶開発がある。今動いているので༏ઌして࿈ܞしてΈてはどうか。
ɹ・ۭきՈの取り組Έが必要。ੈా୩区の取り組Έʢ地域ڞੜのいえʣをௐࠪし、۩体Խに検討する。
ɹ・多摩区はࡔٸの多い地区である。お寄りのとなるަ௨手段を確保したい。
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ɹ̡ そのଞの意ݟやΞΠσΞʳ
ɹ・֤活動の経ࡁ価をݟえるԽする。
ɹ・SDC はもっとささやかな地域活動の応援していく。
ɹ・SDC 。えやすくすることで、活動༰をかりやすくप知するݟしているϙελーを道࿏からࣔܝ所にࣄ
ɹ・地域活動を拡充するため、地域௨՟「たま」を活༻する。地域でおۚも॥する。
ɹ・区役所 ��階にある「まͪづくり推進෦اը課」と「ιーシϟルσβΠϯηϯλー」の関係はどうなっているの

か。ಉじࣄをしているのか。どうҧうのか。
ɹ・区৬һに SDC が広まっていないので、प知が必要。
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